

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Madrid.—Sábado 24 de Julio de 1915.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

CONTINUA LA LUCHA EN ALSACIA

Nueva fase de la gran batalla de Polonia

LAS OPERACIONES DE LOS ITALIANOS

EN ORIENTE

Da la batalla, el Gran Duque en las líneas naturales de defensa de Polonia ó quiere evacuar el triángulo defensivo varsoviano, después de una resistencia calculada de sus reservas?

Cuando escribimos estas líneas nada se sabe a ciencia fija. En el Consejo de guerra que se celebró a raíz de la caída de Lemberg y al que asistieron el Zar, el Gran Duque, los ministros y varios generales, fueron tomados acuerdos de gran importancia. Y poco después, el *Invalído Ruso* dijo que todo dependía de la cuestión del aprovisionamiento y que Rusia defendería Varsovia si contaba con los suficientes proyectiles y que de lo contrario retiraría sus ejércitos á las posiciones que se apoyan en el Bóbr y por el Bug cubren Brest-Litowski.

Hay una ofensiva excéntrica, pero muy importante, en Curlandia, que amenaza Mitau y Riga. Hay otra, en Galitzia, que los rusos continúan en el alto Bug, el Zlota Lipa y el Dniéster. Hay una tercera en el Niemen, que sirve de enlace. Y hay tres más, que son las principales y cuyo teatro es Polonia.

La situación, como ha hecho observar *Le Temps*, es casi idéntica á la de agosto del año pasado, porque si es verdad que entonces los rusos habían invadido las regencias orientales prusianas y hoy ven invadida la Curlandia, también lo es que actualmente poseen la parte de Galitzia comprendida entre sus fronteras, el Bug, el Zlota Lipa y el Dniéster.

El plan de campaña de los rusos, como nadie ignora, se basaba en la resistencia al amparo del triángulo polaco. La gran derrota de los austrohúngaros en la batalla de tres semanas que dió Roussky la posesión de casi toda la Galitzia, hizo modificar sus concepciones primitivas.

Si el Gran Duque tuviera artillería y municiones en abundancia, resistiría vigorosamente detrás de las fortalezas del Narew y al abrigo de los pantanos de Cholm y atacaría en los flancos surcados por riachuelos del Sudoeste de la provincia de Lublin, combinando sus operaciones con una ofensiva por el Bug y el Dniéster. Mas si carece de los elementos precisos para aventurarse á una acción campal, retirarse probablemente á una línea del Bug, y resguardado por ella esperará á que se le incorporen los nuevos ejércitos y el nuevo material de guerra.

En Curlandia, las fuerzas del centro y la izquierda de von Bülow, avanzando en dos columnas, han llegado á Tukkm en el ferrocarril de Windau á Riga y á Deblen, al Sur de Mitau. Verosímilmente, los rusos se concentran detrás del Aay del Duna. Atacará á Riga la escuadra alemana del Báltico ó se mantendrá en sus puertos para no exponerse á los torpedos de los submarinos ingleses y moscovitas?

La derecha de Bülow ocupa la línea Autz-Schagory-Schaulen. Trata de envolver á las fuerzas rusas del Niemen para obligarlas á que abandonen el campo atrincherado de Kowno?

Es lo cierto que el general von Eichhorn ha salido de sus trincheras de los lagos masurianos y se adelanta sobre el Niemen con gran energía. Su movimiento es completado, más abajo, en la región del Bóbr y del Narew, centras por los regimientos del general von Scholtz, que operan entre Ossowiec y Kolno.

Von Gallwitz se ha acercado al Narew, ha bombardeado Ostrolenka, y sus vanguardias de la extrema derecha han sido cañoneadas por la artillería de Novo-Georgiewski.

Al otro lado del Vístula los rusos han hecho una concentración á retaguardia y cubren Varsovia desde Wyszogrod, Bionia, Nadarzyn y Gora-Kalwarja, es decir, en los mismos lugares donde empezaron la gran batalla de octubre.

El general austriaco Woysrsh, siguiendo la línea férrea Kielce-Radom, ha llegado á las inmediaciones de Ivangorod, pequeña fortaleza que pretendió en vano tomar el Kronprinz. Vístula abajo los rusos defienden Nueva Alejandria y la desembocadura del Itza.

En la provincia de Lublin los moscovitas se han parado—¿provisionalmente?—al Sur de la línea Lublin-Cholm, ocupando posiciones Pelicase en algunos lados á menos de dos leguas del citado ferrocarril. En el Este, la línea del Bug que se aferra al Bug, luego de haber descendido mucho y rodeado parcialmente, los alemanes habrán reforzado considerablemente á los austrohúngaros de Boehm-Ernoldi, pues si éstos cedieran podrían verse atacados durante la batalla del Marne.

Algunas fuerzas austrohúngaras pasaron el Bug por varios sitios, desde Krywlow á Sokal. Los rusos se revolvieron contra ellas y las exterminaron. La misma suerte han co-

rrido las unidades de Linzingen y Pflanzler que franquearon el Dniéster, días atrás, por los meandros de Nizniowa.

Es muy posible que cuando sean leídos estos comentarios hayan perdido los rusos el ferrocarril Lublin-Cholm. ¿Qué harán en vista de ello? ¿Desistirán de seguir batiéndose en Polonia ó darán otra batalla en la línea Ivangorod-Kock-Parszew-Wlodawa, á que serviría de foso occidental el Tysmenica? Para esa acción podrían utilizar el ferrocarril de Ivangorod á Lukow y Brest-Litowski, pero en tal caso deberían sostenerse férreamente en el Bug ó á lo menos en las fronteras de la Podolia y la Wolhynia.

Si los rusos no estuvieran escasos de material costaría gran trabajo y pérdidas colosales á Hindenburg y Mackensen la expugnación y conquista del triángulo polaco. Mas el Gran Duque, desde mayo, lucha, más que contra sus innumerables enemigos, con la insuficiencia de sus medios técnicos. Esa inferioridad, que no puede ser remediada á fuerza de hombres, explica los avances victoriosos de los austroalemanes.

Porque en agosto, septiembre y octubre, Alemania y Austria hicieron un esfuerzo tan grande como el de ahora contra Rusia y salieron con las manos en la cabeza. Y conste que los soldados que pelearon á las órdenes del Kronprinz, Hindenburg y el Archiduke Federico, eran mejores que los reservistas que han entrado en Przemysl y Lemberg y entrarán probablemente en Varsovia. Pero el Gran Duque, al principio de la campaña, tenía completos sus parques. Y hoy los tiene casi vacíos.

En el frente occidental

Comunicado oficial.

PARIS, 23. Parte de las veintitrés: «Jornada relativamente tranquila en el conjunto del frente.

En el Artois, la actividad habitual de artillería de una y otra parte.

Algunas granadas han sido arrojadas sobre los arrabales de Soissons y sobre Reims.

En el bosque de Le Pretre, durante la noche del 22 al 23, volvimos á poner pie en la línea de trincheras anteriormente perdidas; dos contraataques alemanes han sido rechazados, con pérdidas sensibles para el adversario.

Uno de nuestros grupos de aviación de bombardeo arrojó ayer tarde 28 bombas sobre la estación de Conflans, en Jarnisy, obligando á dos aviadores á aterrizar en sus líneas.»

Desmintiendo á los alemanes

Comunicado oficial.

PARIS, 23. Oficial: «Los comunicados alemanes siguen presentando la situación en el frente occidental en una forma poco conforme con la realidad.

Se ha convertido en costumbre en los alemanes el multiplicar la cifra de los prisioneros, aumentando también proporcionalmente el número de los heridos, muertos y desaparecidos franceses.

Así, por ejemplo, en los recientes y violentos ataques del ejército del Kronprinz en Argona, los alemanes pretenden que hicieron 7.000 prisioneros.

Esta cifra excede del total de las pérdidas francesas, entre muertos, heridos y desaparecidos, durante el mes por las tropas que operan en dicha región.

En proporción con los grandes efectivos empeñados en la lucha, estas pérdidas, entre las cuales se cuenta gran número de heridos leves, que pueden regresar al frente, representan un término medio normal muy inferior á la cifra de las pérdidas alemanas, dado el sistema de atacar en grandes masas que sigue empleando el enemigo.

Recientemente los alemanes lograron, mediante un nuevo esfuerzo, apoderarse de una pequeña fortificación en el Oeste del bosque del Argona, que formaba un saliente delante de las líneas francesas.

La cifra de los prisioneros franceses fué 370; esta cifra es falsa: corresponde al de bajas de los franceses en ese encuentro.

Sería fácil en los comunicados franceses dar una réplica, atribuyéndose la captura de análogo modo á los prisioneros hechos en el éxito de los franceses en la región de Bagatelle.

Véase el comunicado francés del 23 de julio.

También acostumbran los comunicados alemanes, cuando son rechazados sus ataques, á atribuir el fracaso á los franceses, diciendo que son éstos y no ellos los que atacaron.

En muchas ocasiones los alemanes han inventado ataques franceses que no se han verificado.

También han pretendido en los últimos tiempos cambiar la importancia de los éxitos de los aviones franceses, atribuyendo superioridad á su aviación sobre la francesa.

A este propósito citan bien acciones ima-

ginarias, bien combates con unidades sueltas, en las cuales uno ó dos aviones caen en diferentes partes.

No es ésta la forma de responder eficazmente á los bombardeos regulares precisos y sistemáticos de las escuadras aéreas francesas que operan con brillantez contra las posiciones enemigas, las estaciones de Colmar, Conflans, Truy y Chalerauge y las posiciones de Vigneulle, Norte de Argona, etc., por no citar más que operaciones recientes.

En cuanto á la situación general derivada de los últimos combates, es ésta: los alemanes no han cesado en la región del Artois de bombardear las posiciones que perdieron, ni de atacar especialmente las trincheras francesas delante de Souchez, siendo completamente rechazados, sin lograr ninguna ventaja.

En Argona, los esfuerzos persistentes ejecutados por el ejército del Kronprinz para romper nuestras líneas, han revestido un carácter serio, siendo el descalabro grande.

Algunos éxitos de los alemanes en esta región no son comparables con las pérdidas sufridas.

En los altos del Mosa los fracasos de los ataques alemanes fueron completos, señalándose pérdidas considerables por su parte.

En Alsacia, en el Norte de Munster, los alemanes han perdido posiciones importantes, sobre todo en la montaña de Lingé.

Cinco regimientos bávaros que intervinieron en este combate se hicieron diezmar, y sus violentos y numerosos contraataques quedaron sin resultado.

En fin, desde el comienzo de la guerra, los alemanes han acostumbrado, para vengar sus fracasos, á bombardear, sin razones tácticas, los monumentos históricos y los núcleos de las poblaciones civiles.

Frecuentemente repitieron sus bombardeos crueles é inútiles sobre Arras, Soissons, Reims y Pont-á-Mousson, por no citar más que los principales, y que son la mejor prueba de los fracasos completos de sus operaciones en todo el conjunto del frente.

Italia y Austria

La meseta de Carso.

MARSELLA, 23. Un redactor del *Petit Marseillais*, León Boudouresque, que sigue como corresponsal de guerra las operaciones italianas, envía datos muy interesantes de las características de la meseta de Carso y de su organización defensiva.

Inmediatamente más allá del Isonzo, el terreno, dice, se eleva en ondulaciones lentas.

Después de ellas, una muralla altísima cierra el horizonte. Es negra y abrupta, imponente y fantástica. Se trata del contrafuerte del Carso, meseta rocosa, desnuda de toda vegetación, que extiende un desierto de rocas y guijarros á una altura de 200 metros sobre el nivel del mar.

«El suelo de esa meseta—ha dicho el corresponsal militar—es una sucesión de pequeñas desigualdades separadas por innumerables precipicios minúsculos. Las eminencias y los huecos que la minan dan la impresión de un monstruoso maxilar roído por la caries.

Las aguas de esta región, en efecto, se saturan de ácido carbónico sobre las rocas calcáreas, y en el transcurso de los siglos han cavado grutas y cavernas, convirtiendo el subsuelo de Carso en una esponja inmensa.

El agua de las lluvias es absorbida tan pronto como cae.

Los arroyos y los riachuelos desaparecen bruscamente para reaparecer, bruscamente también, mucho más lejos.

Todo eso quiere decir que la superficie de la meseta es completamente árida, sin el más leve rastro de vegetación.

Por esta sumaria descripción puede comprenderse el partido que los austriacos pueden sacar de la geología de ese suelo, para atrincherarse convenientemente.

Cada gruta se ha convertido en una batería enmascarada ó en un nido de ametralladoras, y cada caverna, en un abrigo para la infantería enemiga.

La artillería italiana debe reconocer desde luego esos sitios, procediendo á destruir las grutas y las protecciones naturales una por una, con obuses torpedos antes de que la infantería avance, hacer estallar minas, etc.

«Se comprende ahora—pregunta el corresponsal—la actitud de la ofensiva italiana?»

«Esa lentitud—añadía el oficial antes aludido—se ha convertido para nosotros aquí, como para los franceses en el Aisne, en la condición esencial de nuestro éxito. Sería una locura imperdonable tratar de apoderarse de semejantes posiciones á fuerza de metralla humana. Al principio empleamos ese procedimiento, forzados por el empuje de nuestros soldados, superior á las mismas consignas, siendo impotentes los oficiales para retenerlos. Pero gracias á esto se creó un ardor irresistible y por ello los primeros atrincheramientos austriacos cayeron rápidamente.

Ese ardor no hizo franquear el Isonzo, conquistar las primeras ondulaciones del otro lado del río, llevándonos al pie mismo de la muralla del Carso.

Ahora, que si las pérdidas infligidas á los austriacos fueron enormes, las nuestras tenían que ser importantes también.

Se tendrá una idea cuando se sepa que algunos regimientos no tuvieron menos de dos mil bajas en unos días.

Los supervivientes estaban cada vez más animados.

Vivimos, entonces, horas verdaderamente sublimes.

He visto á los granaderos de un regimiento diezmando por una batería de 305, suplicar, llorando, á sus oficiales, que revocasen la orden recibida de batirse en retirada, orden que consideraban vergonzosa para ellos. He visto á los *bersaglieri* partir como locos, á la bayoneta, contra ametralladoras emboscadas á más de 400 metros. En una palabra, hemos visto aquí, durante el primer mes de las hostilidades, renovarse lo que les ocurrió á los franceses al principio de la guerra, cuando la *juerza* latina, insuficientemente refrenada por la experiencia, pagaba con sacrificios muy duros éxitos realizables que se hubieran logrado lo mismo con un método más prudente. Tenemos ahora órdenes rigurosas de mantener ese método, de imponerle á nuestros soldados que, aunque descontentos, pero convencidos por la experiencia, han acabado por someterse.»

El oficial terminó su conversación con estas palabras:

«¿Qué noble concepto de la guerra tienen nuestros enemigos! Y qué confesión más solemne de impotencia formulan unas gentes que en su casa, lo mismo los austriacos aquí que los turcos en los Dardanelos, no aceptan deliberadamente una batalla, encerrándose en una defensiva de emboscada!»

La batalla del Carso.

ROMA, 23. La extremidad septentrional del Carso, donde se ha efectuado la batalla, en la cual los italianos han alcanzado gran ventaja, forma una meseta abrupta y muy accidentada, donde las operaciones han tenido que desarrollarse en medio de grandes dificultades.

El éxito demuestra que la ofensiva había sido sabiamente preparada. El Rey asistió á la batalla.

Todas las informaciones coinciden en que las pérdidas austriacas han sido formidables.

La del Isonzo.

LUGANO, 23. La batalla al Sur del Isonzo toca á su fin.

Se combate desde hace dos días sin descanso.

Los italianos han ocupado muchas posiciones.

La artillería austriaca.

ROMA, 23. Según las declaraciones de los artilleros austriacos prisioneros, numerosos accidentes se han producido en sus baterías, causando bastantes víctimas y desmoralizando á sus soldados. Las piezas que han estallado fueron fabricadas en 1914 y 1915.

Un antiguo obrero de la fábrica Skoda, que está entre los prisioneros, dice que, á pesar de la requisita de todas las campanas de bronce, la cantidad recogida ha sido insuficiente, y en estos últimos tiempos la fábrica no tenía materiales.

Más guerras.

ROMA, 23. Las hostilidades comenzarán bien pronto contra Alemania y Turquía. Para ello Italia no necesita declaración de guerra.

La vida en Gorizia.

MILAN, 23. *Il Secolo* publica noticias de Gorizia, dadas por una persona que ha salido de allí hace poco.

Los aprovisionamientos son deplorables. El pan no existe. El vino cuesta tres coronas el litro, y los huevos á 30 centavos cada uno.

Los austriacos han secuestrado toda la cosecha de patatas y rocoogen toda la leche que pueden.

La ciudad está á oscuras por la noche. Las patrullas disparan contra todo el que se asoma á los balcones.

Comunicado oficial italiano.

ROMA, 24. El parte recibido anoche del Cuartel general anuncia que en todo el frente del Isonzo la batalla continúa encarnizada. Los italianos avanzan en casi toda la línea, y en Carso han rechazado numerosos y violentos ataques de los austriacos que, al contraatacar, han abandonado numerosos cadáveres y 1.500 prisioneros, en los cuales figuran 76 oficiales.

En el frente ruso

La situación estratégica.

PARIS, 23. *Le Temps* publica la siguiente información telegráfica de su corresponsal en Petrogrado:

«Continúa la gran batalla del Narew á Lublin para la posesión de Varsovia. Hasta ahora, cada avance de los austroalemanes y cada retroceso de los rusos no son manifestaciones y resultados de los combates parciales ni de la superioridad de los primeros sobre los segundos, sino del hecho según el cual

los rusos realizan por el momento las maniobras que les conviene en condiciones de lugar y de número que les permitan entablar la batalla decisiva con el máximo de probabilidades de éxito.

En el teatro de la guerra entre el Vístula y el Bug estas maniobras ó movimientos están muy lejos de terminar por ahora, como lo demuestran los continuos cambios de posiciones de los rusos y la ausencia de contacto general en sus adversarios. Por el contrario, en los círculos autorizados se dice que estos movimientos han acabado en el Narew, y que los rusos han elegido este río como base sobre la cual organizan su resistencia.

Como consecuencia de esta decisión se han desplegado hacia el río, no conservando grupos importantes sino en las cabezas de puente. Conceden mucha importancia á esta línea de defensa, en cuyas extremidades se encuentran las plazas fuertes de Ostrolenka, Lomza y Novo-Georgievsk. Desde el día 19 el flanco derecho del general von Bülow ha entrado en la esfera de acción de esta última.

El *Invalído Ruso* comenta el anuncio oficial de una nueva distribución de fuerzas rusas en la orilla izquierda del Vístula en el sentido de una nueva demostración de fuerzas á lo largo de este río desde la embocadura del Bzura hasta frente á la del Narew. Esta explicación no está conforme con la opinión de otros periódicos, según los cuales los rusos habían abandonado las orillas del Bzura y del Rakva para formar una línea paralela al curso de ambos ríos; pero situada á igual distancia de ellos y de Varsovia.

Según ciertos críticos militares, los austroalemanes habían renunciado á sus movimientos envolventes de Varsovia por Grodno y Brest Litovski, rodeo demasiado grande; aunque el plan fué primitivamente detenido, dirigen ahora sus proyectos á llegar por el Narew y Lublin hasta la ciudad de Sedletz, situada inmediatamente detrás de Varsovia, donde los ejércitos de Narew y de Lublin se reunirán para romper ó encerrar el anillo de encerramiento. Sus esfuerzos tienden en el momento actual á abrirse un paso hacia esa ciudad, evitando la fortaleza de Novo-Georgievsk é Ivangorod.

Paralelamente á los dos teatros principales de operaciones, los austroalemanes desarrollan gran actividad en las dos alas extremas del frente, y principalmente al Norte. Después de haber progresado por su ala izquierda, á lo largo del litoral del Báltico, hacia Riga, y de haber llegado á Turikum, el general von Lonstein abandonó súbitamente la dirección adoptada por su predecesor, Falkenhause, y volvió al Sur para desplegarse cerca de la calzada de Popeliany á Mlava, frente á Krupi é Ingory. Debe buscar de este modo el medio de amenazar el flanco derecho y la retaguardia de las tropas rusas, escalonadas desde Popeliany á Chavli. De todos modos se dice en los círculos competentes que no hay que suponer que el ala izquierda de von Lavenstein, momentáneamente detenida, haya abandonado su marcha hacia Riga.

El Gran Duque Nicolás y el ejército.

ROMA, 23. *La Tribuna* publica interesantes informaciones sobre el frente ruso, debidas á una persona llegada de Petrogrado después de recorrer las líneas de combate de los rusos. Entre estas informaciones se lee la siguiente:

«El generalísimo, el Gran Duque Nicolás Nicolaievitch, goza en el Ejército de una admiración y de una simpatía que llega á la veneración. Cuenta con la entera confianza del Zar, con el que está continuamente en relación y contacto y con el que realiza largas visitas á los sitios más peligrosos y á las posiciones más expuestas del frente.

El abandono de algunos pueblos y ciudades por los rusos sólo es debido á la falta de municiones; pero dentro de muy pocas semanas las cartucheras estarán llenas de cartuchos y se reanudaré la ofensiva.

La moral de las tropas rusas está muy elevada y, desmintiendo los falsos rumores difundidos, el entusiasmo por la guerra no existe solamente entre los *mujiks*, sino en todas las clases sociales y muy singularmente entre la nobleza, que tiene en el ejército numerosa representación.»

Alemania por dentro

La unión aduanera.

LA HAYA, 23. *La Gaceta de Colombia* anuncia en un telegrama de Viena que el *Fremdenblatt* en un artículo oficioso pide á la opinión pública que suspenda toda discusión acerca de la Asociación aduanera de la Europa central.

«Esas discusiones—dice el indicado periódico—dada la duración de la guerra y la carencia de un reglamento aduanero previo entre Austria y Hungría, no tienen una base firme y no hacen más que complicar inútilmente el empeño de los dos países aliados.»

La Gaceta de Francofort declara que el comunicado oficioso del *Fremdenblatt* despertará un extrañamiento tanto más vivo cuanto

que el Imperio alemán pensaba servir los intereses de su aliada por medio de la unión aduanera.

Cruces de Hierro.

ROTTERDAM, 23. Según el Handelsblad se han concedido hasta el 31 de marzo último a los soldados alemanes 339.749 cruces de Hierro.

Durante la guerra francoprusiana no se concedieron más que 45.000.

Descontento popular.

GINEBRA, 23. Millares de mujeres alemanas se ocupan actualmente en confeccionar sacos para arena con destino a las trincheras. La población alemana se muestra cada día más irritada contra la carestía de los víveres, irritación que se manifiesta a la vez lo mismo entre los obreros que en la clase burguesa.

No solamente no reciben los obreros un aumento de salario en proporción de la carestía de los víveres, sino que la mayor parte ganan menos que en tiempo normales.

El Wormaeris se hace eco de sus quejas.

Los socialistas disidentes.

BASILEA, 23. La Asamblea socialista celebrada en Dresde, y a la que asistieron diputados del Reichstag y de la Dieta sajona, se ha pronunciado contra la mayoría y el Comité del partido.

Se ha negado a condenar la actitud de la minoría disidente, declarándose completamente de acuerdo con el artículo de Haase, al que ha felicitado por su valentía y expresándole al mismo tiempo su confianza.

Los alemanes en Alsacia.

GINEBRA, 23. En Alsacia, los alemanes han desmontado y puesto a seguro las vidrieras del coro y el púlpito de la iglesia de Latzenbach.

Un bando de las autoridades militares obliga a los habitantes a declarar hasta fines de mes las provisiones de algodón y de rafia.

También se ha decretado el monopolio de la ropa interior masculina; es decir, sobre cuanto pueda servir para hacer sacos.

La actitud de Rumania

El paso de municiones.

BUCAREST, 23. El embajador extraordinario de Alemania, Príncipe de Hohenzollern, celebra largas conferencias con el Rey Fernando y con el Presidente del Consejo.

También ha conferenciado largamente con el ministro de Alemania.

Según informes autorizados, esas conferencias tienen por principal objeto conseguir el libre tránsito para los vagones de municiones detenidos en la estación fronteriza de Pradiva y destinados a Turquía.

Se dice que el ministro de Rumania recibe despachos desesperados en estos términos: «Obtened rápidamente el pasaje de municiones, porque tenemos apremiante necesidad de ellas.»

El jefe del Gobierno se resiste a las pretensiones alemanas. Y más aún el ministro de Hacienda, cuyos sentimientos son favorables a la Crádruple. El ministro de Hacienda amenaza con dimitir si se autoriza por Rumania el paso de municiones.

Frase intencionada.

BUCAREST, 23. Circula una frase ingeniosa atribuida a un funcionario del ministerio de Negocios Extranjeros.

Como el ministro de Alemania insistiera porque pudiera hacerse el tránsito de municiones desde Austria a Turquía se le contestó que esa autorización era imposible.

El diplomático alemán replicó: «Pues a pesar de todo, pasarán.»

Y el funcionario contestó: «Oh, si queréis pasar pueden hacerlo por Serbia, con la cual están ya en guerra!...»

Desórdenes en Austria

Tropas retiradas del frente.

ZURICH, 24. Según noticias de buen origen, los austriacos han tenido que retirar 15.000 hombres de tropas del frente italiano para sofocar los graves desórdenes que han estallado en algunas ciudades del interior.

Los horrores de Turquía

Matanza de armenios.

PETROGRADO, 23. La Novoi Vremia

ha recibido informes acerca de las terribles matanzas de armenios, matanzas que las tropas rusas han comprobado en los territorios conquistados, donde todos los hombres han sido degollados, todas las mujeres raptadas por los kurdos o por los funcionarios del Sultán.

Las atrocidades turcas en la región de Bitlis son indescribibles.

Después de haber asesinado a toda la población masculina de dicha región, los turcos reunieron 9.000 mujeres y niños de los villorrios cercanos y los arrojaron hacia Bitlis.

Dos días después los enviaron a la orilla del Tigris, donde fusilaron a todos, arrojando al río los 9.000 cadáveres.

En el Eufrates, los turcos han degollado más de 1.000 armenios, arrojando también los cadáveres al río.

Al mismo tiempo se dió orden a cuatro batallones de marchar sobre el valle del Amoch para exterminar 12.000 armenios que habían huido.

Según los últimos informes recibidos, la matanza ha comenzado ya.

Los armenios resisten; pero, careciendo de cartuchos, han sido todos exterminados por los turcos furiosos.

Todos los armenios de las cercanías de Diarbekir han sido también asesinados.

SERVICIO DE RADIOGRAMAS

De Inglaterra, Francia e Italia

ESTACION DEL ALMIRANTAZGO BRITANICO, 23 (5 tarde). El general sir Hamilton comunica el 22 de julio que las tropas han avanzado de nuevo, y que la artillería ha hecho muy buenos blancos luchando contra los cañones enemigos.

En el teatro Norte de operaciones, los ingleses sorprendieron y tomaron una trinchera.

El 18 de julio, en el teatro Sur de la guerra, los franceses rechazaron con facilidad un ataque turco.

Los ingleses progresan diariamente en la fortificación y extensión de las trincheras, cerca del reducto que conquistaron, siendo sus pérdidas insignificantes. En ambos teatros la artillería enemiga ha desempeñado un papel principal.

—Reuter-París.—Calma en la mayor parte del frente; pero ha tenido lugar una batalla de inusitada violencia en Reichackerkopf.

El comunicado dice que dicha batalla comenzó la noche del 20 al 21 de julio, continuando fieramente todo el siguiente día. Los alemanes atacaron por nueve veces consecutivas; pero a pesar de su desesperado empuje, los cazadores franceses resistieron su esfuerzo, infligiéndoles grandes pérdidas, y no sólo conservaron todas sus posiciones, sino que hicieron algunos progresos.

—En los Dardanelos hay calma desde nuestros éxitos del 22 de julio.

—Reuter-Amsterdam.—El comunicado de esta tarde de Berlín demuestra que la batalla de Varsovia se desarrolla con una furia terrible, y esto hace traslucir que los rusos se sostienen en los puntos estratégicos de todo el frente, rechazando a los alemanes y conservando hasta el presente intactos los ferrocarriles estratégicos. Los alemanes aseguran que obtienen éxitos en las provincias del Báltico; pero respecto a los grandes ataques de sus posiciones de Narew, el parte sólo dice que el enemigo cesó en sus acostumbrados contraataques.

Los rusos, situados al Sur de Varsovia, defienden vigorosamente la ciudad, y toda la parte Este de Varsovia, está defendida por la entrada de un enorme puente, posición ocupada por las fuerzas rusas.

Los alemanes aseguran que tienen sitiado a Ivangorod, y que han tomado por asalto la entrada del puente de Harcow; pero los austriacos dicen que están aún al Este del Vistula, que está al Norte de dicha fortaleza.

El parte dice que han cogido 3.000 prisioneros y 11 ametralladoras. Lo único que dice de las tropas del general Mackensen es que continúa la batalla.

PARIS (TORRE EIFFEL), 23 (6,30 tarde). Algunos periódicos recuerdan a sus lectores que hoy hace un año del envío del ultimátum austriaco a Serbia, después del drama de Sarajevo. Esta brutal e injusta provocación de un Estado, poderoso a otro más

débil revela a lo menos perspicaces el delirio de dominación universal, perseguido insidiosamente desde hace tiempo, y que Alemania y Austria intentaban realizar a la fuerza.

L'Humanité nombra y hace un resumen de los aplastantes documentos oficiales que han establecido ante la historia las responsabilidades de una agresión, cuyo ultimátum del 23 de julio era su primera expresión.

Con este motivo, Le Petit Parisien ha rogado a M. Vesnitch, ministro de Serbia, le diga sus impresiones sobre dicho ultimátum.

El ministro ha declarado, entre otras cosas, que el ultimátum a Serbia sólo se refiere en la forma al asesinato del Archiduque heredero de la Corona de Austria. Este crimen exige otro procedimiento que el de ser juzgado por intervención de los ejércitos, y en el otro procedimiento, Prinzip y Cabimovitch sólo son unos comparsas o figurantes. Los principales culpables de la muerte de Francisco Fernando y de su infortunada esposa se hallan en Viena y en Budapest. Tenemos ya en nuestro poder ciertas pruebas de acusación.

El ministro terminó diciendo: «Las simpatías que nos han demostrado tantos países y Francia y el concurso que nos han prestado nuestros amigos, nos reconfortan de tal manera que entrevemos un porvenir radiante. La completa realización de los principios por los cuales combatimos la Cuadruple Entente. En cuanto a nosotros, estamos dispuestos a cumplir nuestro deber hasta el fin.»

—Según telegrafía de Nueva York a los periódicos, el Presidente Wilson, al contestar a la Nota de Alemania, evitará toda discusión de derecho y rechazará la pretensión alemana de no respetar las vidas de súbditos americanos sino en el caso de que los Estados Unidos garanticen que sus barcos no transportan contrabando de guerra. Todo nuevo atentado contra los americanos será considerado de hoy en adelante como un acto hostil.

—Telegrafía de Colonia al diario católico el Ted Duffman, que las autoridades militares han prohibido a los periódicos que publiquen la declaración oficial en la cual el cardenal Gasparri expresaba que el Papa condenaba la violación de la neutralidad belga.

—Telegrafía del Havre al Matin que, según las informaciones recibidas por el ministro de Justicia belga, se confirma que el canónigo Vranken, secretario del cardenal Mercier, ha sido arrestado y encarcelado. El cardenal protestó y ofreció una fianza para obtener la libertad de su familiar, pero todo fué en vano.

*

CARNARVON, 23 (8 noche). La batalla de Varsovia parece haber llegado a su grado culminante.

Los rusos continúan deteniendo a los ejércitos enemigos, que se esfuerzan en cercar a Varsovia por el Noroeste y el Sudoeste.

Entre Varsovia y la fortaleza de Ivangorod los rusos han llegado hasta la línea del Vistula.

Los alemanes aseguran que Ivangorod está firmemente sitiado por ellos. Los austriacos dicen que los rusos se retiran atravesando el río.

Al Oeste de Varsovia el Gran Duque se ha retirado de la línea Blonie Grondzisk Groje, y sus fuerzas rodearán la capital de Polonia, aunque todavía no hay indicado nada sobre la nueva línea de resistencia en este frente.

La situación en el frente de Ivangorod, Lublin y Cholm, al Sur de Polonia, no está clara en conjunto.

Los rusos están oponiendo una magnífica resistencia y han causado al enemigo enormes pérdidas; pero en un solo punto los alemanes parece que han avanzado unos dos kilómetros en la importante línea de la vía férrea.

El último parte oficial de Petrogrado indica que la situación no es tan favorable para el enemigo como parece por los partes alemán y austriaco. Por ejemplo, se dice que en la Polonia central las tropas rusas ocupan todavía la línea de Blonie Nadarin y las avanzadas de defensa de Ivangorod. Para demostrar la desesperada naturaleza de este conflicto en el Sur de Polonia, comunican de Petrogrado que varios pueblos del Sur y del Sudeste de Chalm están cambiando de dueño una y otra vez.

—Han sido rechazados hacia el río los Cuerpos de ejército austriacos que por el Este habían cruzado el Bug, sobre Sokal.

—La batalla de Goritzia continúa con te-

rrible violencia, y el parte austriaco asegura que todos los ataques italianos han sido rechazados, pero que la batalla aún no ha terminado.

COLTANO, 23 (11 noche). Según comunicación del Almirantazgo, en la noche del 22 un dirigible italiano arrojó varias bombas sobre Savello, causando grandes daños. También tuvo lugar la noche pasada un raid aéreo contra el ferrocarril de Nabresina, sobre el que dejaron caer gran cantidad de explosivos. Los dirigibles volvieron incólumes, aunque tuvieron que soportar nutrido fuego de cañón y de fusil.

—Hoy al amanecer un crucero explorador y cuatro cazatorpederos enemigos han bombardeado Ortona, causando ligeros desperfectos en la vía férrea del litoral de Ortona a Fecoso y en la isla de Tremiti. Han muerto un viejo y un muchacho de catorce años.

POLDHU, 23 (11,30 noche). (Empieza con el parte de Carnarvon de las ocho de la noche, ya publicado.)

El comandante Max Horton, cuyo submarino hundió el crucero alemán «Pommern», ha sido agraciado con la Orden de San Jorge de primera clase.

—Un informe del Gobierno da cuenta de que la exportación de municiones de los Estados Unidos durante un período de once meses, que termina el 31 de mayo, ascendió solamente a 24 millones de dólares más que en igual período del pasado año. Durante mayo, la exportación fué de 5.500.000 dólares más que en el mismo mes del pasado año.

—El balance publicado hoy indica que a fin de marzo la Deuda nacional inglesa importaba 1.161.951.202 libras.

Es la primera vez que la Deuda ha subido a más de mil millones.

PARIS, 24 de julio de 1915.

El Banco de Inglaterra ha recibido el martes de 200 a 300 millones. Se calcula en un 80 por 100 el total del empréstito de guerra suscrito por el público, excepción hecha de los Bancos y establecimientos financieros, las entregas íntegras efectuadas en marzo.

Gracias a las disposiciones tomadas, este enorme movimiento de fondos se ha efectuado con una perfecta comodidad, no obstante el importante obstáculo impuesto a los Bancos por los asuntos financieros.

—A propósito de la desconfianza que inspiran los alemanes, la Gaceta de Lausanno escribe: «Los alemanes se asombran de que no aceptemos como palabras del Evangelio sus comunicados y sus solemnes afirmaciones, lanzadas por las personalidades de importancia de su Imperio. Su asombro es lo que nos admira. ¿Cómo nos hemos de fiar de gentes a las que se ha cogido en flagrante delito de robo? Desde hace mucho tiempo en Alemania y Austria-Hungría se insiste y mantiene la pretensión de que los Imperios centrales fueron atacados.»

Los neutrales no olvidan la agresión de Austria contra Serbia, la actitud de Alemania contra los esfuerzos de Inglaterra y Francia para mantener la paz y cuyos esfuerzos resultaron inútiles, y han podido comprobar por la declaración de guerra de Alemania a Rusia y la ocupación de Bélgica, que sólo una de todas las Potencias que actualmente se hallan en guerra, Alemania, estaba dispuesta, y esto hasta un grado tal, que demuestra una preparación de larga fecha.

Hay que excusar a dichos neutrales por aceptar a beneficio de inventario las afirmaciones de quienes son capaces de tratar la verdad con tan poca seriedad.»

—Hadjmar Tazi, gobernador de Casablanca, encargado por S. M. Muley Yusef de visitar a los heridos marroquines en Francia, ha girado una visita a las estaciones sanitarias de Luchon, Vichy, Toulouse y Paris.

«Sabía—dijo—antes de dejar mi país que sólo vería en Francia cosas consoladoras al recoger los laureles de los campos de batalla en los pliegues de la gloriosa bandera francesa. Mis hermanos han obedecido la voluntad de mi augusto Soberano el Príncipe de los creyentes. Han dado nuevo esplendor a las glorias del Islam y han pagado en parte el tributo de nuestro agradecimiento a Francia. Vuelvo a mi país henchido de satisfacción y gratitud.»

NORDEICH, 24, 11,30 m.

VIENA (oficial). No ha terminado todavía la batalla en la región de Goritzia. Los italianos han sostenido un cañoneo moderado contra la cabeza del puente de Goritzia.

Los ataques de los italianos contra el Monte Sabotino han sido rechazados. En las avanzadas se han recogido 100 cadáveres italianos. Las tropas austriacas han vuelto a recuperar sus posiciones anteriores en la cabeza de puente.

Los italianos han atacado en la noche pasada tres veces el sector Petano Sdansaena, habiendo sido rechazados. Se ha malogrado igualmente el intento de los italianos de

estos últimos tiempos, ha puesto al alcance de todo el mundo medios reprobados, que antes no eran conocidos mas que de las personas de mal vivir. La condesa, en uno de esos libros, había aprendido cómo los ladrones se procuran con cera la forma de una cerradura para obtener una llave, y salió un día a pie, sin lujo ni ostentación, compró un pedazo de cera de moldear, volvió a su casa, y temblando como quien va a cometer una mala acción, se deslizó en la galería y aplicó la cera a la cerradura, para que luego, por ella, un obrero hábil hiciera la llave.

Hasta aquí no tuvo necesidad de cómplice; pero para lo que le faltaba era necesario tenerlo.

Al día siguiente se vistió como cuando iba a visitar a sus pobres, se cubrió el rostro con un velo muy espeso, y en este traje humilde salió de su casa y echó andar a la casualidad, sin saber dónde hallar lo que necesitaba y buscaba.

Después de caminar algún tiempo, reflexionó que por las elegantes calles que atravesaba no encontraría lo que necesitaba, y como llegase a la altura de la calle de Mironesnil, se internó en ella.

No había andado cien pasos, cuando el ruido de la lima y del martillo llegaron a sus oídos; volvió el rostro y vió en una tienda ahumada y negra tres obreros que trabajaban en su oficio.

La condesa penetró en la tienda; los tres cesaron en su trabajo, y uno de ellos, el que se ocupaba de una cerradura, se adelantó con aire un tanto atrevido.

La literatura judicial, tan en boga en

De Alemania y Austria

VIENA (por Pola y Barcelona), 23 (5,30 tarde). Un comunicado de la Agencia Reuters de Verona, según el cual hay diariamente en Austria varios miles de casos de cólera, no está de acuerdo con la realidad.

Desde el 20 al 26 de junio se han registrado 200 casos; hasta el día 8 de julio, 80 más, y hasta el 20, otros 208.

Estos casos son originados generalmente por los rusos y del deplorable estado en que han dejado los territorios de Galitzia.

En los otros territorios es resultado casi siempre de individuos que vuelven del campo de batalla, y especialmente por prisioneros rusos.

NORDEICH, 23 (11,30 noche.) Comunica el gran Cuartel general alemán, con referencia al frente occidental, que durante la noche fueron rechazados varios ataques que con granadas de mano intentó el enemigo al Norte y al Noroeste de Souchez.

En la Champaña hicieron los alemanes escallar con éxito varios hornos de mina en la región de Perthes, ocupando los hoyos causados por las explosiones. En el bosque Le Pretre fracasó anoche un ataque francés.

En los Vosgos continúa la lucha.

Un ataque francés contra la línea Lingenkopf-Barrenkopf, al Norte de Munster, fué rechazado después de violenta lucha delante de las posiciones ocupadas por los cazadores de Baviera y Mecklemburgo, quienes hicieron dos oficiales y 64 cazadores alpinos prisioneros.

También han atacado infructuosamente los franceses en Reichackerkopf.

En Metzeral, los alemanes han expulsado a los franceses de una posición avanzada; pero la evacuaron después, para evitar pérdidas.

En contestación al repetido bombardeo de Thiancourt y otros lugares entre el Mosa y el Mosela, la artillería alemana ha bombardeado Pont-á-Mousson.

Los aviadores alemanes atacaron el cruce de líneas férreas de Saint-Hiller, en la Champaña, y pusieron en fuga a un avión francés.

También fueron bombardeados los cuarteles de Gerardmer.

—En un combate aéreo que ha tenido lugar sobre Conflans, fué destruido un aeroplano de combate francés.

—Como consecuencia de los combates que se desarrollan en Curlandia, fueron hechos prisioneros ayer 6.550 soldados rusos, apoderándose además los alemanes de tres cañones, muchos carros de municiones y hornos de campaña.

—Las tropas alemanas se aproximan al Narew y a la cabeza del puente de Varsovia. Los rusos han evacuado la orilla Oeste del Vistula, desde Janowiec hasta Granicie.

—Entre el Vistula y el Bug los austroalemanes, a pesar de la vigorosa resistencia opuesta por los rusos, lograron romper sus líneas en varios puntos, obligándoles a retirarse. Los rusos tuvieron enormes pérdidas.

—Comunica el gran Cuartel desde Constantinoopla que el día 20 intentaron los aliados varios ataques contra el ala izquierda turca; pero fueron rechazados, con grandes pérdidas. Las baterías turcas de Kunkaleh incendiaron un depósito de los aliados en Seddul Bahr, causando una gran explosión. Los depósitos de municiones fueron consumidos por un incendio, que duró dos horas.

—En el frente de Irak, para disimular los rusos sus recientes fracasos, intentaron nuevos ataques, que fueron rechazados fácilmente.

NORDEICH, 24, 11,30 m.

VIENA (oficial). No ha terminado todavía la batalla en la región de Goritzia. Los italianos han sostenido un cañoneo moderado contra la cabeza del puente de Goritzia.

Los ataques de los italianos contra el Monte Sabotino han sido rechazados. En las avanzadas se han recogido 100 cadáveres italianos. Las tropas austriacas han vuelto a recuperar sus posiciones anteriores en la cabeza de puente.

Los italianos han atacado en la noche pasada tres veces el sector Petano Sdansaena, habiendo sido rechazados. Se ha malogrado igualmente el intento de los italianos de

(54)

Folleton de «La Correspondencia de España»

XAVIER DE MONTEPIN

LA CONDESA

DE

NATHON

Y cogiendo las manos de Berta, las cubría de besos y lágrimas.

La señora de Nathon la obligó a que se levantara, la estrechó contra su corazón y le dijo cariñosamente:

—El exceso de tu cariño te ha cegado. Queriendo hacerme dichosa me has hecho mucho mal... Nada tengo que perdonarte, hermana mía; tú en nada me puedes ofender. ¡Tu inmensa ternura es la que te ha extraviado! Y bien mirado, puede ser que tengas razón. Debo respetar la tranquilidad de mi esposo, del hombre por quien daría mi vida. ¡Me callaré!... ¡Oh, sí, me callaré!... ¡Dios me dará valor para saber mentir!

La condesa dejó un momento el salón para ir a bañarse el rostro con agua fresca. Cuando el conde volvió la encontró tranquila y casi risueña.

IV

Al día siguiente el conde de Nathon fué a ver a la baronesa de Vergy y le preguntó si había logrado penetrar los misteriosos pesares de Berta.

—Sí—respondió Blanca,—y tengo la dicha de poderle tranquilizar, primo mío; Berta no oculta ningún secreto, y sus misteriosos pesares no existen mas que en vuestra imaginación.

—Sin embargo, usted misma ha podido observar la alteración de su semblante, su palidez y tristeza; todo eso ha de tener alguna causa.

—Y la tiene, en efecto; pero la más simple de todas. Berta padece esa inofensiva enfermedad que los médicos del siglo pasado llamaban «vapores», y que hoy se llama «mal de nervios». Ya ve que su enfermedad no es grave.

El conde movió la cabeza en señal de duda, y dijo:

—Pero esos vapores ó mal de nervios ¿de qué provienen? Adorad como una «madona», obedecida como una reina, Berta no puede formular un deseo sin que sea satisfecho al momento. Ningún cuidado, ninguna contrariedad pueden mortificarla, porque aquí estoy yo para que no lleguen hasta ella.

—Puede ser que sea algo celosa—se atrevió a decir con timidez la baronesa.

—¡Celosa!—repitió el conde estupefacto.—¡Celosa! ¿Y de quién, gran Dios? ¡Si desde el día en que vi a Berta en los Pirineos, todos mis pensamientos han sido suyos solamente!

—Piense, primo mío, en que voy a formular una pura suposición. Me ha parecido advertir cierto temor de que el excesivo afecto que usted profesa a mi ahijado entibie algo la ternura a que tiene derecho vuestra hija.

—¿Le ha dicho eso Berta?

—De ningún modo. Ya os digo que he creído adivinarlo; y si mi suposición es fundada, todo puede arreglarse perfectamente. Armando es digno de toda vuestra simpatía, y yo le agradezco todo cuanto hace usted por él; pero la intimidad que media entre ambos podría disminuir un poco.

—¿De qué manera?

—Por ejemplo; Armando podía dejar de habitar en vuestra casa.

—¡Imposible! Presisamente le he suplicado yo que venga; no ha hecho nada para que desmerezca en mi afecto. Para evitar a Berta la sombra de una inquietud estoy dispuesto a hacerlo todo, menos una mala acción, que ella sería la primera en condenar.

Blanca no encontraba razón que oponer; pero en su propósito de mejorar la situación de Berta, todavía añadió:

—Tiene usted razón; pero una debilidad de mujer y de madre es siempre respetable, y puede usted, por lo menos, mostrarse menos afectuoso con Armando, sobre todo en presencia de Berta.

—Así lo haré; mas espero se engañe usted, prima: mi querida Berta es incapaz de los absurdos celos que le atribufis.

El conde se despidió de la baronesa y se alejó preocupado y triste. Su buca sentido

no podía admitir lo que acababa de decirle la baronesa, y siguió creyendo que su mujer le ocultaba un secreto.

Por primera vez, después de diez y siete años, el vago é impalpable fantasma de la desconfianza se deslizó entre Enrique y su esposa; pero por fortuna suya, desde aquel día la condesa volvió a ser lo que había sido antes de la llegada de Armando.

No es que aceptase la situación y triunfara de sus remordimientos; no era Berta de las mujeres que transigen con su conciencia. Sin embargo, después de la revelación de Blanca, teniendo que sacrificar la dicha del conde, teniendo que poner de relieve el engaño de la baronesa, ocultó en el fondo de su alma el pesar que la devoraba, y jamás había parecido tan dichosa.

La condesa sufría por su hijo, y le amaba tanto más, cuanto mayor era el disimulo que tenía que observar.

Un día le acometió el ardiente deseo de penetrar en la habitación de su hijo, de sentarse en la silla en que él se sentaba y escudriñar sus papeles, ya que tenía que renunciar al inmenso placer de decirle: ¡Yo soy tu madre!

Ya sabemos que una puerta interior ponía en comunicación el pabellón con el hotel, y como las conveniencias no permitían que Armando se sirviera de esta puerta, el conde había recogido la llave. Berta lo sabía, y en ausencia de su marido entró en sus habitaciones, registró los cajones de todos los muebles y buscó por todas partes; pero no encontró la llave. No se desanimó.

La literatura judicial, tan en boga en

estos últimos tiempos, ha puesto al alcance de todo el mundo medios reprobados, que antes no eran conocidos mas que de las personas de mal vivir. La condesa, en uno de esos libros, había aprendido cómo los ladrones se procuran con cera la forma de una cerradura para obtener una llave, y salió un día a pie, sin lujo ni ostentación, compró un pedazo de cera de moldear, volvió a su casa, y temblando como quien va a cometer una mala acción, se deslizó en la galería y aplicó la cera a la cerradura, para que luego, por ella, un obrero hábil hiciera la llave.

Hasta aquí no tuvo necesidad de cómplice; pero para lo que le faltaba era necesario tenerlo.

Al día siguiente se vistió como cuando iba a visitar a sus pobres, se cubrió el rostro con un velo muy espeso, y en este traje humilde salió de su casa y echó andar a la casualidad, sin saber dónde hallar lo que necesitaba y buscaba.

Después de caminar algún tiempo, reflexionó que por las elegantes calles que atravesaba no encontraría lo que necesitaba, y como llegase a la altura de la calle de Mironesnil, se internó en ella.

No había andado cien pasos, cuando el ruido de la lima y del martillo llegaron a sus oídos; volvió el rostro y vió en una tienda ahumada y negra tres obreros que trabajaban en

BOLSA DE MADRID

Table with financial data including 'FONDOS PUBLICOS', 'Bancos y Sociedades', and 'ESTADO DEL TIEMPO'.

NOTICIAS GENERALES

Ha llegado a Madrid, procedente de Algeciras, el inspector de Policía de dicha población D. Adolfo de la Calle, excelente periodista y querido amigo nuestro.

EL MÁS RICO PERFUME AGUA COLONIA ORIVE.

En sufragio del alma de la excelentísima señora doña Isabel Álvarez Montes Alonso Bayón Yáñez y Fernández de la Somera, duquesa de Castro-Enriquez, que falleció el día 23 del pasado febrero, se han dicho ayer misas en varias iglesias de Madrid y provincias.

DEL GOBIERNO CIVIL

Presidida por el Sr. Sanz y Escartín, se celebró la junta de la Protección a la Infancia y Represión de la mendicidad, para dar posesión de su cargo de vocal de la misma al conde de Peñalver.

El combate aun no ha terminado cerca de Plava. Los combates en la región de Kru continúan.

Notas de la guerra

El discurso de Vanderveide en Turin

En Turin, en el teatro Alfieri, que estaba lleno de público, ha dado una brillante conferencia el jefe del partido socialista belga y ministro de Estado, M. Vanderveide.

En el frente occidental

PARIS, 23. Parte oficial de las tres de la tarde: «La noche ha transcurrido bastante agitada en diversos puntos del frente.»

Un aeroplano inglés

GINEBRA, 23. De Amsterdam telegrafían que el miércoles por la mañana, un aeroplano inglés, con dos oficiales, ha aterrizado en Holanda.

Conferencia socialista

BUCAREST, 23. Los debates de la segunda Conferencia del partido democrata socialista de los Balcanes han comenzado ayer.

En el frente ruso

GINEBRA, 23. El mayor Moratz, examinando la situación en el teatro oriental de la guerra, describe el frente alemán, y dice que el ejército de Hindenburg ocupa una extensión de 550 kilómetros.

Noticia desmentida

GINEBRA, 23. Un telegrama oficial de Berlín desmiente la noticia de que el Kaiser haya anunciado que la guerra terminará en octubre.

Las minas de cobre

PARIS, 23. De Petrogrado comunican que el Gobierno de Kielev ha nombrado ingenieros de minas encargados de buscar yacimientos de cobre y de explotar las minas abandonadas.

Grecia y Turquía

ATENAS, 23. Corre el rumor de que el Gobierno griego ha enviado una nota a Turquía comunicando que en el caso de que continuaran las persecuciones contra los griegos, se vería obligado a considerar nulos todos los privilegios de que disfrutaban en Grecia los súbditos turcos.

La venta de 'Le Journal'

PARIS, 23. El propietario de 'Le Journal', en una carta que ha publicado, desmiente la noticia de que haya sido vendido dicho periódico en veinte millones, y agrega que no ha recibido ningún ofrecimiento de este género.

En Trieste

ROMA, 23. Los habitantes de Trieste que abandonaron esta ciudad el 29 de junio afirman que en esa fecha doscientos palacios y casas notables habían sido incendiados.

Los dirigibles italianos

ROMA, 23. Comandante de Marina. Durante la noche del 22 al 23 de julio, los dirigibles italianos bombardearon Sampoli y el ferrocarril de Nabresina, con excelente resultado, regresando indemnes a las líneas italianas.

Bolsa de París

PARIS, 23. Bolsa. 3 por 100 francés, 69,00. Exterior, 84,85. Libras, 26,75 a 26,95.

Las operaciones de los rusos

PETROGRADO, 23. En la región de Chawli, el enemigo se agrupa en las vías Oeste de la carretera de Mitau a Chawli. En la región de Transnien hubo ayer combates cruentísimos, especialmente a orillas del Iessia, Sudoeste de Kovna.

acercarse a nuestras trincheras, entre Sdansa y Polazzo.

En la región del Isonzo central sólo ha habido duelo de artillería. En la región de Carnia, las fuerzas austriacas han rechazado varios ataques italianos.

BERLÍN. Dicen que ha sido desencallado el dracemino alemán 'Albatros'. El Consejo Imperial Federal ha acordado no variar los precios de los cereales.

Construcciones navales en Holanda

ROTTERDAM, 23. A pesar de la oposición de los socialistas, la segunda Cámara holandesa ha aprobado la inmediata construcción de dos cruceros, cuatro submarinos y varios hidroaeroplanos.

En Mesopotamia

LONDRES, 23. (Oficial.) En Mesopotamia los ingleses, forzando el Estrecho de Kut-elai, han ocupado Sukh es Sheyk.

En el mar de Mármara

PARIS, 23. Telegrafían al 'Petit Parisien' desde Atenas que un submarino inglés ha echado a pique numerosos buques, cargados de municiones, en el mar de Mármara.

El Rey Alberto de Bélgica

PARIS, 23. De Turin dicen al 'Petit Journal' que circula con insistencia un rumor según el cual el Rey Alberto de Bélgica irá en breve al frente italiano.

Los italianos en Tripolitania

ROMA, 23. (Oficial.) Algunos periódicos extranjeros han anunciado que las tropas italianas se han retirado de la Tripolitania, pasando por Túnez.

Los belgas

EL HAVRE, 23. La vigilancia de los alemanes en la frontera belgaholandesa es tal que hace imposible el paso de ningún mozo aislado, de los muchos que van a incorporarse al ejército del Rey Alberto.

La organización ferroviaria

NUEVA YORK, 23. Según las últimas noticias, cierto número de mecánicos han abandonado hoy el trabajo. Los jefes obreros dicen que más de cuatrocientos están en huelga en la fábrica de Remington.

En Alemania

BELLEGADE, 23. El Berliner Tageblatt anuncia que la Dirección de los ferrocarriles se trenes organizará desde primeros de agosto expresos directos entre Berlín y Bruselas, destinados a conducir a los solda-

En dirección de Olty, tiro de fusil; con mayor violencia en la región de Tova y Akha. Hacia Much, nuestras tropas derrotaron el día 19 al enemigo, que pasaron en orilla izquierda del Eufrates, cerca de Obintchare.

En el frente occidental

Entre el Oise y el Aisne, en la región de Quenneviers y la meseta de Neuvion, en la orilla derecha del Aisne, cerca de Soupir, y en el frente de Champagne, registranse igualmente duelos de artillería.

En el Argona, fuego de fusilería y de cañón en la región de Bagatelle, donde una de nuestras compañías ha logrado, mediante la ocupación de un elemento de trincheras enemigas, rectificar, en beneficio nuestro, el frente de combate.

En los Vosgos señalase un intento de ataque contra nuestras posiciones al Sur de La Fave, que ha sido fácilmente contenido y rechazado.

En las cuspides de Linge y Barrenkopf, el enemigo, después de haber logrado penetrar momentáneamente en parte de nuestras líneas, ha sido expulsado de ellas mediante un energético contraataque nuestro.

SERVICIO DE RADIOGRAMAS

De Alemania y Austria

Viena para Madrid, por Pola y Barcelona, 23 julio, a la una de la tarde. Comunicado oficial: «El sector al Oeste del Vistula fué ayer teatro de grandes éxitos para las tropas austroalemanas.»

Los rusos se retiraron hacia Ivanogorod, y su retirada, en la orilla derecha del Vistula, fué forzada desde Novo-Alexandria, que está ya bajo el fuego de la artillería rusa.

Las tropas austrohúngaras avanzan por combates hacia los fuertes del Sur de Ivanogorod, haciendo las tropas alemanas lo propio por el Oeste.

Muchos pueblos al Este del Vistula fueron incendiados por los rusos en su fuga. Al Este del Vistula continúan los combates con mucha tenacidad. El enemigo está demostrando mucha resistencia.

En el alto Bug, regimientos húngaros asaltaron la cabeza del puente de Dobrotwor, al Norte de Kamionka-Strumilowa.

En el Zlota-Lipa y el Niester no ha cambiado la situación. También ayer continuó con gran tenacidad el combate en la cabeza del puente de Gortz.

Desde la meseta de Doberdo hasta la costa tuvo lugar un fuego violento de artillería. Los valientes defensores se mantuvieron firmes y rechazaron brillantemente todos los asaltos del enemigo.

En el sector del monte Cossich hasta Polazzo avanzaron los italianos hasta la tarde, y al llegar a nuestras posiciones, atacaron de noche, primero sobre Seiz y luego sobre todo el frente.

Desde este punto hasta Vermegliano, esta mañana temprano hablamos rechazado completamente todos los ataques. La valiente Landsturm húngara se ha conducido aquí otra vez heroicamente.

Varios ataques del enemigo sobre Polazzo fracasaron ayer durante el día. Al Este de Sdraussina avanzaron nuestras tropas para contraatacar, apoderándose de sus antiguas posiciones. El enemigo está aquí en retirada.

En el borde Norte de la meseta se combate vigorosamente. Contra la cabeza del puente de Gorz aportaron los italianos nuevos refuerzos. En el ataque había diez regimientos de infantería, que atacaron continuamente, sin resultado.

Casi siempre terminan los ataques con una lucha cuerpo a cuerpo. Tres ataques fracasaron ayer ante nuestra resistencia. En algunas trincheras logró entrar el enemigo, siendo rechazado por la noche. Igualmente fracasó un ataque débil, acompañado de bombas asfixiantes sobre Proma.

También fracasaron dos ataques, cada uno en un regimiento, sobre el monte Sabotino, que fueron rechazados sangrientamente. Por la cooperación de flancos de nuestra artillería, nuestras tropas, que combaten con entusiasmo y tenacidad, han mantenido sus posiciones, tanto en la meseta de Doberdo como en la cabeza del puente de Gorz.

Suplico a los socialistas que siendo esta guerra internacional, del mismo modo que su deber fué antes impedir, el de ahora debe ser restablecer las relaciones internacionales, atacando a quien las quebranta.

M. Vanderveide terminó diciendo: «No queremos una paz provisional é incierta. Deseamos la paz, pero la paz de la independencia del pueblo, no de la esclavitud. Ese fin perseguimos, hacia ese ideal marchamos, por él miles de hombres han muerto, continúan muriendo. No queremos que su sangre resulte estéril. Hagamos la guerra contra la guerra, para fundar la paz internacional.»

Una prolongada ovación premió las últimas palabras del ministro de Estado belga, que fué despedido del teatro entre vivas a Bélgica.

EN PROVINCIAS

En Algeciras

El obispo de Gibraltar a Algeciras. ALGECIRAS. (Viernes, tarde.) El obispo de Gibraltar ha venido a esta población, visitándole altas personalidades.

Dícese que su llegada se relaciona con el asunto del padre Vilaplana, el sacerdote espía, que tanto apasiona aquí los ánimos.

Transatlántico de paso.

Procedente de Manila fondeó el transatlántico 'Egypte', de la Compañía Peninsular Oriental, que va a Londres y que zarpa después de dejar y tomar correspondencia y pasaje.

ESTADO DEL TIEMPO

Persiste sobre toda España la misma situación atmosférica. Los vientos son flojos y de dirección variable. La temperatura es extremada. Las más elevadas han sido de 43 grados en Sevilla, 42 en Córdoba y 39 en Cáceres y Badajoz.

PROVINCIAS

Table with weather data for various provinces including 'CAPITALES', 'Temperatura máxima', 'Temperatura mínima', and 'Lluvia en milímetros'.

MADRID

Observaciones de las últimas 24 horas. Presión: Máxima, 705 milis. (9 m.), Mínima, 703 (3 l.). Dirección, O. Recorrido, 136 ks. Máxima al sol, 43. Mínima, 19. Máxima, 58. Mínima, 20.

Informaciones de provincias

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

24 de julio de 1865.

La guarnición de la corte durante su estancia en Zarauz se compondrá exclusivamente de dos batallones: el de cazadores de Cataluña y uno de ingenieros, los dos bajo el mando del brigadier duque de Gor.

De los dos batallones, uno estará siempre acampado, para lo que se han sacado de los almacenes las correspondientes tiendas de campaña, y otro hará el servicio, relevándose entre sí de diez en diez días.

LOS REYES EN SAN SEBASTIAN

Suspensión de las regatas.

SAN SEBASTIAN. (Viernes, tarde.) A consecuencia de haberse presentado una galerna a la hora señalada para comenzar las regatas, éstas han sido suspendidas hasta por la tarde.

Los balandros que estaban preparados para tomar parte en las regatas, a causa de la galerna han sufrido algunas averías.

El Rey, que se proponía presenciar las regatas a bordo de la canoa "Giralda", al saber que se habían suspendido pasó en automóvil con el Sr. Careaga.

Las Reinas de compras

Sus Majestades las Reinas Doña Victoria y Doña María Cristina han paseado por la población y se han detenido en varios comercios, en los que han hecho algunas compras.

El Rey en Palacio.

Al regresar Don Alfonso á Palacio despachó con el ministro de jornada varios asuntos, y después recibió al ex Presidente del Consejo de ministros señor conde de Romanones y al gobernador civil.

La Reina Victoria á Santander.

Su Majestad la Reina Doña Victoria irá el domingo en automóvil á Santander, acompañada de la duquesa de San Carlos y el duque de Santo Mauro.

Sin noticias.

Hoy, al recibimos el ministro de jornada, nos dijo que no tenía noticias que comunicarnos.

Solamente nos dijo que le había visitado el secretario del Senado, señor marqués de Laurencin.

El paseo.—A Madrid.

SAN SEBASTIAN. (Viernes, noche.) Los Reyes pasaron en automóvil por la carretera de Behobia.

El Rey marchará á Madrid el domingo en el sudexpreso.

Regatas.

Hoy ha sido el primer día de regatas, disputándose las copas de la Reina Cristina y de la Diputación provincial.

Presenció el Rey las pruebas desde una canoa automóvil.

Triunfaron los balandros Irin y Farruco.

¿HACIA LA HUELGA?

Los marinos mercantes

En Barcelona.

BARCELONA. (Viernes, tarde.) Continúan las negociaciones para resolver el conflicto de los obreros navales.

Hasta ahora no se ha tomado acuerdo alguno definitivo. Todo sigue igual que en los días anteriores.

Hay la confianza de que el conflicto se resolverá y que los marinos mercantes no tendrán que acudir á la huelga.

Los marinos, en cuantas conferencias celebran con las autoridades, tratan el asunto con gran corrección y sin salirse del terreno de la más exquisita cortesía, en defensa de sus intereses.

Esta tarde, á las siete, celebrarán una nueva conferencia los representantes con el gobernador.

Por la noche se reunirán en la Asociación Náutica Española los asociados, para darles cuenta la Comisión de las gestiones practicadas.

LA FERIA DE VALENCIA

Llegada del Gallo.

VALENCIA. (Viernes, tarde.) En el correo de Madrid ha llegado Rafael Gómez (el Gallo), habiéndole recibido muchos amigos.

Fiestas automovilistas.

A las doce de la mañana empezaron las fiestas automovilistas, acudiendo frente á la catedral los autos de Valencia, ocupados por señoritas y engalanados con flores.

En el centro de ellos colocóse en su auto el capitán general.

El provisor del arzobispado, Sr. Pallá, asistido por el capellán de la capilla de la Patrona, bendijo los autos.

Acto seguido desfilaron éstos, marchando al local del Automóvil Club con objeto de repartir á las familias de los socios 8.000 pesetas en bonos de 50 céntimos para los pobres.

Tiro de Pichón.

VALENCIA. (Viernes, noche.) En el cauce del río Trubia se ha verificado la segunda sesión del certamen de Tiro de Pichón á brazo, tirándose los cinco pájaros que restaban.

Los inscritos eran los mismos del día anterior. La tirada ha resultado interesante por

lo reñida, habiendo varios empates. El público intervino con sus aplausos unas veces y protestando otras, demostrando el entusiasmo que ponía por los tiradores de su predilección.

Se han adjudicado los premios en la forma siguiente: premio del Rey y mil pesetas, al Sr. Bellver, de Valencia; segundo premio, un objeto de arte y 500 pesetas, al Sr. González, de Castellón, y tercero, medalla de oro y 250 pesetas, al Sr. Cubado, de Burriana.

Ganaron las Copas de plata los Sres. Mustieles, Ferrando, Alcou, Vento y Albors.

Busto del pintor Degrain

A las cinco de la tarde se ha procedido á descubrir el busto del pintor Sr Degrain, que remata artístico monumento levantado en el paseo de la Glorieta. En el momento de descubrir el monumento, la Banda municipal y la sección de clarines y timbales, que asistían al acto, ejecutaron el Himno de la Exposición.

Por el Sr. Marco, secretario del Círculo de Bellas Artes, fué leído el oficio de la sociedad haciendo entrega del monumento á la ciudad y dando cuenta de las adhesiones de los Centros artísticos de Málaga y Madrid.

El presidente del Círculo de Bellas Artes y el alcalde pronunciaron discursos elogian-do la labor del insigne pintor valenciano.

Exposición de aplicaciones eléctricas.

Media hora después del acto referido se procedió á inaugurar la Exposición de aplicaciones eléctricas, organizada por el Círculo de obreros electricistas.

Asistió bastante público, en especial señoritas. Pronunciaron discursos el presidente del Círculo y el alcalde, elogiando el progreso de los obreros que supone esta Exposición, realmente interesante, admirándose las maravillosas aplicaciones de la electricidad en las ciencias, en las industrias y en los usos domésticos.

De la fiesta automovilista

A las siete de la tarde ha tenido lugar en el paseo de la Alameda la segunda parte de la fiesta automovilista, que comenzó esta mañana, con asistencia de numeroso público.

Los coches inscritos eran 23, y las pruebas han consistido en carreras de cintas y obstáculos.

Los premios han sido adjudicados en la forma siguiente:

Primero, Copa del Ayuntamiento, á don Bernardo García; segundo, Copa del presidente del Automóvil Club, á D. Luis Manglada; tercero, Copa de la Sociedad de Agricultores, á D. Antonio Gómez, y cuarto, Copa del Ateneo Mercantil, á D. José Borreda.

Después se ha verificado la prueba de chauffeurs, adjudicándose premios en metálico.

A última hora se iluminó la Alameda, presentando el real de la feria hermoso aspecto.

Viaje del general Silvestre

Alocución de despedida.

CADIZ. (Viernes, tarde.) Los marinos del «Reina Regente» cuentan que la despedida tributada al general Silvestre en Larache ayer tarde fué estupefanda.

Miles de moros y españoles de ambos sexos y de todas las clases sociales daban vivas á Silvestre, que, conmovido, daba las gracias.

El general publicó una alocución á las tropas, diciendo:

«Al separarme de vosotros, que bajo la dirección de vuestros jefes y oficiales habéis coadyuvado eficazmente á la difícil empresa que el Gobierno de S. M. me encomendó en África, facilitándola con vuestra abnegación y patriotismo jamás desmentido, experimento el dolor que destruye el corazón del padre que tiene que separarse de sus hijos, cuando las circunstancias le obligan á cambiar de rumbo.

Al abandonar este territorio para mi tan querido, en el que tengo puestos todos mis amores por haber creado en él, gracias á vosotros y á la eficaz cooperación de sus moradores todos, sin distinción de razas ni religión, el ambiente de civilización, orden y amor á nuestra adorada España que aquí se respira, siento la amargura del labriego cuando abandona el terreno que regó con el sudor de su frente.

Ese dolor compensa el alto honor de ir destinado á las órdenes inmediatas de nuestro augusto Soberano, entregando el mando á mi ilustre maestro general Villalba, que en las aulas sagradas de la Academia general me educó para la vida militar, templando mi alma de soldado y patriota, y aunando en mi inteligencia y en mi corazón los sanos principios de la disciplina con las pasiones sacrosantas que se inspiran en el amor á la patria.»

La alocución termina pidiendo á los soldados y jefes españoles, regulares y askaris, de Policía indígena y á los habitantes todos del territorio de Larache, sigan amando á España y presten su cooperación al general Villalba lo mismo que se la prestaron á él, por ser España la patria de todos.

ACADEMIAS MILITARES

Infantería.

TOLEDO. (Viernes, noche.) Han aprobado el primer ejercicio:

Don Angel Ortego Rodríguez, D. Antonio Aguilar de Mera, D. Mariano Rodríguez Allué, D. Francisco Caballero Moret, don Juan Torres González, D. Justo Fernández González, D. Alberto Ortega Nieto, D. Diego Jiménez Rangil, D. Federico Ferreiro Garrica, D. Felipe Ballesteros Canial, D. Francisco Abad López, D. Venancio González Murcoel, D. Antonio Cebalho Belmonte, don

Juan Domingo Catalán, D. Rodrigo García Jiménez, D. Luis Alonso Murga, D. Manuel Rebollo Nalla, D. Manuel Sáez Erretes, D. Antonio González Medina, D. Timoteo Alfares Urtiza, D. Manuel Subirana Vicente, D. Carmelo Yarena Bravo, D. Manuel de Miguel Rey, D. Luis de Sera Teruel, D. Juan Bravolito Contela, D. Alfonso Alvarez Rodríguez, D. Angel Fernández López, D. Juan Prieto Jiménez, D. Salvador Sánchez Ora, D. Francisco Rodado, D. Pedro Fernández Albo, D. Enrique González Alonso, D. Manuel Casa Vierna, D. Manuel de la Herrán García.

Han aprobado el segundo ejercicio:

Don José Díaz Labaniero, D. Miguel Laustín del Carp, D. Francisco Viquera de la Vega, D. Víctor Martínez Morales, D. Manuel Millán Manzanares, D. Antonio Díaz Díaz, D. Luis Sbarbi, D. Manuel Fernández de la Puente, D. Gonzalo Díaz de Lastre, don Francisco Muñoz Mata, D. Florencio Aznar Fernández, D. Manuel Zaralegui Ibarra, don Miguel Moral García, D. Santiago Cortés González, D. Eloy de la Surra Obejo, D. Angel Díaz Montero, D. Fermín Cuervo Blázquez, D. Manuel Pérez Pérez, D. José Pérez Pérez, D. Jesús Rubio Villanueva, don Manuel Marín Gómez, D. Felipe Casinello López, D. Ricardo Gayán Ibáñez, D. Joaquín Beorlegui Canet, D. Manuel Aguada Aguada, D. Aureliano Parejo González, don Fernando Herreros de Tejada, D. Fernando Gregori Pirell, D. José Paret Almela, don Octavio Polan Fruch, D. José Más Gavile, D. Faustino Pérez Pérez, D. Tomás Pira Armandari, D. Manuel Benito Chavarri, D. José Andrés Ruiz del Arbol, D. Antonio Gómez Ruiz, D. Honorio González de Osuna, D. Miguel de Leiva Ruiz, D. Juan Martilla de Teruel, D. Juan Méndez Vigo.

Han aprobado el cuarto ejercicio:

Don José Urcula Miranda, D. Felipe Lambajaba Merino, D. Antonio Pérez Maus, don Domingo González Rodríguez, D. Emeterio Marco Abarca, D. Urbano Conejo Hernández, D. Victoriano León León, D. Pablo Meléndez Galán, D. Antonio Igualado Cobecido, D. Angel González de Mendoza, D. José Mesina Márquez, D. Juan de María Fernández, D. Ricardo Rojas Hernández, don Tomás Iglesias Alfuso, D. Francisco García Paraje, D. Federico Erarte Rinalde, don Pedro Sañudo de Machero, D. Francisco Gómez Sancho, D. José Mateo Revolpo, D. Luis López García, D. Manuel Carrera Fresmera, D. Alejandro Hernández Martín, D. Antonio Alonso Jonta, D. Gabino Díaz Abad, don Ismael Vera Palo, D. Rafael de San Pedro Betinchen, D. Felipe Hernández Getijo, don Fernando López Diéguez, D. Manuel Hervás Rodríguez, D. Luis Meléndez Galán.

Han aprobado el quinto ejercicio:

Don Ramón Blanco Linares, D. Francisco Laborda Hernando, D. Eduardo López Nuño, D. José Villa Penela, D. Benito González Pla, D. Juan Sancho Coloma, D. Francisco Pérez Pérez, D. Rufino González Ferrer, don Modesto Martínez Taboada, D. Mauricio Fisats, D. Faustino Sánchez Molina, D. Manuel Ulivarri Barutel, D. Enrique García Tierra, D. Julián Fernández Moreno, D. Luis Andújar, D. Gregorio Tejada, D. Alfonso Yolg Blanco.

Intendencia.

AVILA. (Viernes, noche.) Han aprobado el primer ejercicio:

Don Rafael Tejero Laurina, D. José Sarmiento Alegría, D. Luis Guerra Bernard, don Cecilio Martín Hidalgo, D. Francisco Esteba Rodríguez, D. Luis Sorolla Darter, D. Teodomiro Maceiras Maceiras, D. Félix del Villar Urdillo, D. Máximo Villanueva Jiménez, D. José Ribelles Auñón, D. Antonio Díaz Alegría y D. José Díaz Alegría.

Han aprobado el segundo ejercicio:

Don Gonzalo Chacien Almendros, D. Francisco Muro, D. Emilio Salvador Altadill, don Juan Romero Valentín y D. Francisco García Pérez Stella.

Han aprobado el tercer ejercicio:

Don Francisco Aburu Gómez, D. Emilio Salvador Altadill, D. Ignacio Caballero Muñoz, D. Juan Romero Valentín, D. Francisco Romero Herrero, D. Pedro Castillo Gutiérrez y D. José Romero Gutiérrez.

Han aprobado el cuarto ejercicio:

Don Aureliano Parejo García y D. Antonio Guilar Ramón.

Han aprobado el quinto ejercicio D. Julio Sereche Larrinaga.

Ingenieros.

GUADALAJARA. (Viernes, noche.) Han aprobado el primer ejercicio:

Don Ramón Toubes Collar, D. Eliseo Sánchez Melián y D. Francisco Lebrero Cámara. Han aprobado el cuarto ejercicio: Don José Poveda Pagán, D. Pompeyo García Vallejo, D. Constantino Jorda Rodríguez, D. Antonio Alvarez Paz, D. Fernando Cerolo Fuentes, D. Benjamín Llorca Gisbert y D. José Mauri Carvajal.

Caballería.

VALLADOLID. (Viernes, noche.) Han aprobado el reconocimiento y Gimnasia:

D. Miguel García, D. Carlos Balmori, don Mariano Santander, D. Félix Martínez, don Regino Amores, D. Alejandro Moreno y D. Claudio Laporta. Han aprobado Francés y Dibujo, D. Francisco Ortiz. Han aprobado Aritmética y Álgebra, los ejercicios oral y práctico: D. Benjamín Martín, D. Ramón Armada, D. Pedro Melo, D. Federico Sousa y don José Naceti.

Han aprobado Geometría y Trigonometría, los ejercicios oral y práctico:

D. Luis García, D. José García Valenzuela y D. Federico Escofet Dubán. SEGOVIA. (Viernes, noche.) Han aprobado el primer ejercicio: D. José Ollaga Cáceres, D. Alfonso Ozores Saavedra, D. Jesús Crespo Granja, D. Rafael Sancho Granado y D. José Alfonso Vidal.

Han aprobado el segundo ejercicio: Don Rufino Granón Domingo, D. Pedro Esteban García, D. Ramón Escario Pino,

D. Donato San Juan Machín, D. Pedro Mestre Martorell y D. José Arteaga Fernández. Han aprobado el cuarto ejercicio, Aritmética:

Don César Galindo Maso, D. Juan Benítez Taty, D. Manuel Romano Huerta, don Fernando Castro Escudero, D. Rodrigo Pastor Capitaine, D. Ignacio Ferrer Jarza, don Joaquín Núñez Manso, D. Francisco Ruiz Ojeda, D. Enrique Tello Tello, D. Juan Herrera Dávila y D. Luis Aguacil Cobo.

ANDALUCIA

El «Infanta Isabel».

ALGECIRAS. (Viernes, tarde.) Con rumbo desconocido zarpo de este puerto el crucero Infanta Isabel.

Málaga y Muñoz Degrain.

MÁLAGA. (Viernes, tarde.) La ciudad de Málaga ha querido asociarse efusivamente al homenaje que hoy se tributa en Valencia al ilustre pintor valenciano Muñoz Degrain, al que se le considera aquí como si fuera malagueño.

El Ayuntamiento, la Diputación provincial, Academia de Bellas Artes, Asociación de la Prensa, el profesorado de la Escuela de Artes y Oficios, otras entidades y numerosos particulares han telegrafiado adhiriéndose al acto.

En representación de los artistas malagueños marcha á Valencia, para asistir al homenaje, el laureado pintor José Nogales.

Viaje á Madrid.

CADIZ. (Viernes, tarde.) En el expreso marchó el general Fernández Silvestre á Madrid.

Le despidieron en la estación el gobernador militar de la plaza, general Martí; el general Ros y muchos amigos.

Muerto por asfixia.

SEVILLA. (Viernes, noche.) El calor es irresistible. Esta tarde el obrero Antonio Menéndez, que trabajaba en el muelle, cayó al suelo, privado de sentido.

Cuando acudieron á prestarle auxilio había muerto por asfixia.

También ayer, y en el mismo sitio, murió otro obrero á causa de la asfixia producida por el calor.

Centenario de Cervantes.

Se ha reunido la Junta del Centenario de Cervantes y ha tomado el acuerdo de pedir al Estado el bronce necesario para que sea fundido en la Maestranza de Artillería el busto del inmortal autor del Quijote.

Para elegir el molde se organizará un concurso entre los escultores españoles, concediendo la Academia de Bellas Artes un premio de dos mil pesetas.

También se acordó imprimir las obras de Cervantes que traten asuntos de Sevilla.

El general Jordana.

ALGECIRAS. (Viernes, noche.) En el tren correo han llegado el general Jordana y su ayudante.

En la estación le recibieron el general Alsina y los jefes y oficiales de la guarnición. Desde la estación marchó al hotel Anglo-Hispano, donde se hospeda.

Mañana marchará á posesionarse de su cargo, embarcando para efectuar dicho viaje en el cañonero Recalde.

El correo de Ceuta.

Ha llegado el vapor correo de Ceuta, habiendo desembarcado numeroso pasaje.

Estudios que se cursan en la Universidad de P. Agustinos de El Escorial: Carreras de abogados, Filosofía y Letras. Preparatorio para el ingreso en las Escuelas de Ingenieros Industriales y Agrónomos y para las Academias militares. El director de esta sección es un teniente coronel de Estado Mayor.

Hay internado, externado y mediopensionado.

ARAGON

Arrollados por el tren.

ZARAGOZA. (Viernes, noche.) En las proximidades de la estación del Mediodía, al apearse del tren que estaba en marcha el joven de catorce años Luis García Blanco, fué arrollado por el convoy, produciéndole heridas gravísimas.

En la línea de Barcelona se ha encontrado un hombre destruido por el tren. El cadáver no ha podido ser identificado.

Entierro de la esposa del capitán general.

Hoy se ha verificado el entierro de doña Francisca Topete de los Ríos, esposa del capitán general de esta región, Sr. Huerta.

El acto ha sido una sentida manifestación de duelo.

En éste han figurado las autoridades, generales, jefes y oficiales de la guarnición, asistiendo también numerosas personalidades. El general Sr. Huerta ha recibido inmensidad de telegramas de pésame.

Un acuerdo del Ayuntamiento.

El Ayuntamiento, reunido en sesión, ha acordado que vaya á Jaca una Comisión para hacer entrega al regimiento de Gerona de la medalla de oro de la ciudad.

La concesión de esta medalla fué motivada por el heroico comportamiento de fuerzas de dicho regimiento al prestar auxilio á las víctimas del hundimiento de la casa de la Avenida de Hernán Cortés.

CATALUNA

Pruebas de un invento.

BARCELONA. (Viernes, tarde.) En presencia del gobernador militar, de varios otros militares y diputados provinciales, el jefe de Obras públicas de la Diputación y otras personalidades y periodistas, se han hecho pruebas de una rueda especial para automóviles, inventada por el capitán de Infantería Sr. Estruch, que, entre otras ventajas, tiene la de suprimir la cámara de aire. Las pruebas dieron excelente resultado. El inventor fué muy felicitado.

Toros.

El próximo domingo se celebrará en las

Arenas una novillada, en la que se lidiarán cinco reses de la viuda de Soler y una de Murube.

Estarán encargados de la lidia los diestros Gavira, Carpio y Angelete, este último nuevo en Barcelona.

Un mensaje.

Los centros liberales autonomistas de Barcelona y su provincia, en número de 16, han enviado un mensaje al senador Sr. Roig y Bergadá, ratificándole que representa al partido, el cual le reconoce como jefe.

El mensaje es consecuencia de las palabras que pronunció el Sr. Roig en el Senado ante la Comisión de zonas neutrales, donde dijo lo hacía en nombre propio, por no saber si podía hacerlo en el del partido.

Monumento á Pi y Margall.

Se ha fijado el día 16 de septiembre próximo para la colocación de la primera piedra del monumento á Pi y Margall, que se erigirá en esta ciudad por suscripción recaudada en Europa y América.

Se trata de dar al acto la mayor solemnidad posible.

Mitín radical.

Para mañana organizan los radicales un mitín con motivo de inaugurar un nuevo centro en la calle de Bailén.

Entre los oradores anunciados figura Lorrux.

Accidente de trabajo.

Un montón de planchas de metal, que eran elevadas por una grúa en los talleres de La Maquinista Terrestre y Marítima, se desprendieron á cierta altura y cayeron sobre un operario, que murió en el acto.

Huelgas.

BARCELONA. (Viernes, tarde.) Comunican de Reu que el conflicto obrero sigue en el mismo estado.

Menudean las reuniones de representantes de ambas partes litigantes, sin vislumbrarse una solución.

El «lock-out» y la huelga general continúan.

En la reunión celebrada anoche por los representantes de las Sociedades obreras se acordó que los obreros vuelvan al trabajo en determinadas fábricas y talleres.

La opinión sigue preocupada porque el conflicto aumenta en gravedad y no se ven términos de solución.

No obstante, se dice que en la semana próxima se reanudaré el trabajo en muchas fábricas, excepto en la Fabril Algodonera, que dio origen al conflicto que tantos perjuicios causa á aquella ciudad.

Los obreros de la Fabril Algodonera siguen en su actitud de huelga, negándose rotundamente á toda transacción.

CONTRA LA CALVICIE

existe solamente un verdadero remedio: El «Xir Jonasa», del sabio doctor Jonas. Este incomparable preparado, de fama universal, para la calva del pelo radicalmente en pocos días, dando nueva vida á las raíces enfermas. De venta en las buenas Perfumerías y Farmacias. Pesetas, 10 la botella.

GALICIA

Una madre y dos hijos ahogados.

ORENSE. (Viernes, tarde.) En las inmediaciones del pueblo de Entrino, del partido de Bande, ha ocurrido una horrible desgracia, que ha impresionado terriblemente.

En las orillas del río Limia se hallaban cargando yerba en un carro una mujer y dos hijos suyos, de doce y quince años, respectivamente.

Uno de los muchachos resbaló y cayó al río. El hermano se arrojó tras él para acudir en su auxilio, y tras los dos hijos la madre.

Todos perecieron ahogados, y cuando se sacaron los cadáveres se encontraron á los hijos fuertemente abrazados á la madre. Esta quiso sacarlos del agua, pero no pudo lograrlo, y los tres se habían ido al fondo.

MARRUECOS

El jefe del tabor.

TETUAN. (Viernes, noche.) Ha regresado, curado de las heridas que sufría, el teniente coronel, antiguo jefe del tabor, D. Pablo Cogolludo.

Esperando á Jordana.

Mañana, entre diez y once de la mañana, llegará el general Jordana.

Se le prepara un gran recibimiento. Las tropas cubrirán la carrera desde las afueras de la población.

El general Milans del Bosch ha marchado esta tarde á Ceuta para esperar al general Jordana.

Se han publicado bandos invitando á la población para que acuda al recibimiento del general en jefe.

La niebla.

A causa de la niebla en el Estrecho, hoy no ha habido correo de Algeciras-Ceuta.

AVISOS UTILES

Pastillas Crespo, garganta, tos.—Ptas. 1,50.

CASA THOMAS
SEVILLA, 3. MADRID
NUEVOS MODELOS PERFUMADOS
de
ABANICOS
MARUXA A 1,45

EL X² EN EL PERIODO TERCIARIO Y

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
24 de julio de 1865.

Asegúrese que en la semana próxima llegarán fijamente a Madrid los Sres. Prim y Olózaga. Supóngase que el primero de estos señores conferenciará antes con el duque de la Victoria.

Este parece que opina por la continuación del retraimiento. Cuando se publique la nueva ley electoral, se discutirá si los actos del nuevo Ministerio de la marcha general de las cosas bastan para que el partido progresista abandone su actitud. Así nos aseguran que se planteará la cuestión.

Transportes de mercancías

Desde las estaciones férreas de Atocha, Príncipe Pío y Delicias a domicilio.
Agencia Sucursal, calle Tetuán, 13. Teléfono 4.580.
Oficinas auxiliares, estación Atocha. Teléfono 806. Estación Príncipe Pío. Teléfono 801.

PARA MAÑANA

Calendario y santoral

Domingo 25 de julio de 1915.

Salte el Sol a las 5.5.
Se pone a las 19.38.
Sale la Luna a las 19.14.
Se pone a las 3.20.

SANTORAL.—Domingo 9.º después de Pentecostés; Santiago el Mayor, apóstol y mártir, patrón de España; Santos Cristóbal, Cucufate, Pablo, Florencio, Félix y Teodoro, mártires, y Santa Valentina, virgen y mártir.

SANTA VALENTINA, mártir.
En tiempos del Emperador Maximiano, en la Tebaida, fueron llamados ante el juez 97 cristianos, que fueron condenados a horribles tormentos.
Una virgen llamada Valentina, que se hizo notar por su fervor, fue colocada sobre un caballo y allí la desgarraron las carnes.
Después fue arrojada al fuego, y así murió en el día 25 de julio del año 308.

LEBA Pastillas antiácidas «Leba», Alcobilla. Infalibles para la curación del estómago e intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

Kermesse del distrito del Centro

La Junta directiva de esta Sociedad ha acordado la celebración de cuatro grandes bailes, que tendrán lugar los días 24, 25 y 31 del corriente y 1.º de agosto; en este día, para terminación de tan brillantes reuniones, se celebrará un gran festival, cuyos detalles se anunciarán oportunamente.
Por acuerdo de la Junta directiva, las tarjetas de los días anteriores servirán de entrada para los tres primeros bailes.

Señalamiento de pagos

La Dirección general del Tesoro público ha acordado que el día 2 de agosto próximo se abra el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura que perciben sus haberes y asignaciones en esta corte, en las provincias del Reino y Tesorería de la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.
Al propio tiempo se pone en conocimiento de los respectivos Centros oficiales que la asignación del material se abonará, sin previo aviso, el día 6 del mismo mes.

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, 15, se verifique en la actual semana, y horas designadas al efecto, los pagos que a continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Días 26 y 27 de julio.
Pago de créditos de Ultramar, del señalamiento especial establecido por real orden de 5 de marzo de 1913, facturas presentadas y corrientes de metálico y efectos, hasta el número 10.061.

Idem de créditos de Ultramar, reconocidos por los ministerios de la Guerra, Marina y esta Dirección general, facturas corrientes de metálico, hasta el número 95.200.

Días 28 y 29.
Pago de créditos de Ultramar del señalamiento especial en metálico y efectos, hasta el número 10.061.
Idem de id. del señalamiento corriente, en metálico, hasta el número 95.200.
Idem de id. en efectos, hasta el número 95.000.

Entrega de hojas de cupones de 1911, correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el número 8.892.
Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de julio de 1900, hasta el número 27.129.

Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior, con arreglo a la ley de 1898, hasta el número 32.437.
Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivos cupones, con arreglo a la ley de 18 de agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Idem de residuos procedentes de conversión de las Deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo a la ley de 27 de marzo de 1900, hasta el número 2.445.

Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el número 10.001.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100 presentados para su canje por sus títulos definitivos, con arreglo a la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 11.140.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo a la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 13.738.

Idem de carpetas provisionales, representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.489.

Pago de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 31 de julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo a la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 8.689.

Reembolso de acciones de Obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de julio de 1874 y anteriores.

Pago de intereses de carpetas de toda clase de Deudas del semestre de julio de 1883 y anteriores a julio de 1874, reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, hasta el número 1.489.

Las facturas existentes en Caja, por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior. Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

ESTADO.—Cancillería.—Disponiendo que la Corte vista de luto durante cuatro semanas, mitad de rigoroso y mitad de alivio, con motivo del fallecimiento de S. A. Imperial y Real la Archiduquesa María Carolina de Austria.

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales órdenes nombrando para los Registros de la Propiedad que se indican a los señores que se mencionan.

HACIENDA.—Real orden disponiendo se incluya la leche condensada con azúcar entre los productos azucarados, con opción a la devolución del impuesto, a razón de 12,50 pesetas por cada 100 kilogramos exportados.
—Otra disponiendo que la piedra martillada satisfaga el impuesto de transportes a su embarque o carga por la partida 7.ª de las navegaciones de segunda y tercera clase.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Estado.—Subsecretaría.—Asuntos contenciosos. Anunciando el fallecimiento en el Extranjero de los súbditos españoles que se mencionan.

Gracia y Justicia.—Relación de las resoluciones sobre Notariado adoptadas por este ministerio en el mes de junio próximo pasado.

Tribunal Supremo.—Sala de lo Contencioso-Administrativo.—Relación de los pleitos incoados ante esta Sala.

Hacienda.—Dirección general del Tesoro público y Ordenación general de Pagos del Estado.—Disponiendo que el día 2 de agosto próximo se abra el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura.

Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Señalamiento de pagos y entrega de valores.

Instrucción pública.—Dirección general de Bellas Artes.—Rectificación a la real orden de 19 del actual, inserta en la Gaceta del 21, por la que se concedían bolsas de viaje a artistas premiados en la Exposición Nacional de Bellas Artes del año actual.

Fomento.—Servicio central de Puertos y Faros.—Declarando la caducidad de la marisma concedida a D. José Echevarría, situada en la margen izquierda de la ría de Limpias, término de Caraza, Ayuntamiento de Voto, provincia de Santander.

—Declarando caducada la concesión de un trozo de terreno en la playa de Riguete, del término de Mazarrón (Murcia).

BANDA MUNICIPAL

Concierto en Rosales

Programa del concierto que celebrará en el Paseo de Rosales el domingo 25 de julio, a las diez de la noche:

Primera parte.

1. Marcha Lorraine, primera vez.—Ganne.
2. Fantasia española.—Villa.
3. Minueto de Orfeo (flauta a solo, señor Martínez).—Gluck.
4. La procesión del Rocío en Triana, cuadro sinfónico.—Turina.

Segunda parte.

1. Egmont, overtura.—Beethoven.
2. Rapsodia vasconavarra de la zarzuela Miguel Andrés.—Larregla.
3. Cabalgata de La Walkyria.—Wagner.

Abreviase la digestión

Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando a veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho ó diez, ó más, en terminarse. Con el Elixir de Saiz de Carlos se abrevian las digestiones, lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional.

TRIBUNA LIBRE

ITALIA Y LA GUERRA

Un telegrama sutil.

No teníamos el propósito de examinar las razones inmediatas ó jurídicas que animaron a Italia para no ir a la guerra del brazo de Alemania y Austria, primero, y contra sus ex aliadas, después. Tan dilucidado está este aspecto en el Libro Verde italiano, obra maestra en su género, que parecía superfluo volver a esta cuestión, ya debatida hasta el agotamiento en todos los periódicos del mundo. Basta el último documento de ese libro, el que Sonnino dirige al Gobierno austriaco el 3 de mayo de 1915, para persuadirse de la absoluta corrección de Italia. El «ultimatum» de Austria a Serbia, que rompía el «statu quo» balcánico, condicionado en la Triple Alianza, era de hecho una inequívoca violación de esta alianza por parte de Austria. Esta violación hacía imposible, no sólo la solidaridad armada de Italia con los Imperios centrales, sino la misma neutralidad benévola señalada en uno de los artículos de la alianza. Desde el momento en que Austria agredía a territorios donde Italia tenía intereses encontrados con la Monarquía habsburguesa, era candoroso esperar una benévola neutralidad por parte del pueblo italiano. Como dice muy bien Sonnino, desde ese instante la alianza había perdido su contenido esencial y su razón de ser.

Todas las razones sancionan, por lo tanto, la conducta de Italia: las históricas, como ya hemos dicho; las jurídicas, y, a nuestro juicio, por encima de todas, las morales. En una futura comunidad de naciones más civilizadas no será admisible la neutralidad de ninguna de ellas cuando cualquiera viole el equilibrio internacional. Bien sabemos, y lo justificamos plenamente, que Italia busca en esta guerra reivindicaciones históricas de carácter material, que son como una llaga viva en el cuerpo de la nación. Aun en esto mismo hay un elemento ético. Pero aunque se descuenta esto, la intervención de Italia en la guerra de parte de los que combaten contra una inicua, alevosa, largamente meditada agresión, tendrá siempre, ante el tribunal de la Historia, un sentido ético impecadero.

Sin embargo, viene a derrotar ese propósito nuestro de no detenernos en el examen jurídico de las relaciones entre Italia y Austria la publicación de un nuevo Libro Rojo austriaco, donde se hace hincapié en una interpretación, ingenuamente malévola, de un telegrama del Rey de Italia, para seguir sosteniendo la endeble y desesperada tesis de la perfidia italiana. No se conocen de ese libro hasta la fecha más que extractos telegráficos; pero ellos bastan para medir toda la enjundia de los razonamientos austriacos. En el nuevo Libro Rojo se dice que el Rey Víctor Manuel prometió en el famoso telegrama del 2 de agosto mantener, de conformidad con el Tratado de alianza, una abstención cordialmente amistosa hacia sus aliados.

Esto dice el nuevo Libro Rojo. La palabra «amistoso» con que califica el telegrama quiere recordar, por lo visto, que en él hallaron los germanófilos un último desesperado reducho contra Italia. Pero la inclusión fragmentaria de ese telegrama, omitiendo además el telegrama del Emperador Francisco José, al cual era respuesta, revela que la mentalidad teutónica, hasta cuando se pone a ejercitar el arte del sofisma, arte difícilísimo, se parece a la de un recién nacido. He aquí el telegrama de Francisco José a Víctor Manuel:

«Recibo con satisfacción la interpretación idéntica del Tratado por parte de nuestros Gobiernos. Soy feliz en este momento solemne por poder contar con el apoyo de mis aliados y de sus poderosas fuerzas, y expreso el deseo caloroso por el triunfo de nuestros ejércitos y por el glorioso porvenir de nuestros países.»

Como se ve, aquí se da por supuesto que Italia consideraba su posición dentro del artículo 3.º del Tratado de Alianza, que la obligaba a combatir junto a los Imperios centrales. El supuesto era arbitrario y absurdo. Desde el primer momento vio Italia que se trataba de una guerra de agresión y se dispuso a rechazar la mano implorante que le tendía Austria. Con este propósito respondió Víctor Manuel a Francisco José en el siguiente telegrama:

«He recibido el telegrama de Vuestra Majestad. No tengo necesidad de asegurar a Vuestra Majestad que Italia, la cual ha hecho todos los esfuerzos posibles por asegurar el mantenimiento de la paz y hará todo lo posible por contribuir a restablecerla apenas sea esto posible, conservará una actitud cordialmente amistosa hacia sus aliados, conforme al Tratado de la Triple Alianza, a sus sentimientos sinceros y a los grandes intereses que debe salvaguardar.»

Quien sepa leer un documento diplomático deducirá del anterior, que es sutilísimo, las siguientes conclusiones:

Primera. El Rey de Italia, al referirse a los esfuerzos hechos para mantener la paz, censura indirectamente a Austria, por cuanto los únicos que se esforzaron en esa tan noble causa vana fueron los aliados, dirigidos por Inglaterra, y cordialmente con ellos estuvo Italia desde el primer momento.

Segunda. El Rey de Italia rechaza tácitamente el infundado supuesto de que se trataba de un *casus foederis*, de un caso previsto en el art. 3.º de la Alianza, asegurando que mantendrá una actitud amistosa, lo cual pertenece al art. 4.º del Tratado. El ofrecimiento del Rey de Italia es una manera delicada de desentenderse de la invitación a aceptar el *casus foederis* que le hizo el Emperador austriaco.

Tercera. Pero el ofrecimiento de una neutralidad benévola que el Rey de Italia hace al Emperador de Austria no es absoluto. A ello

le mueven sus «sentimientos sinceros», que están condicionados, sin embargo, por «los grandes intereses que ha de salvaguardar». Estos intereses, salta a la vista, son los que Austria ha provocado en los Balcanes y en el Adriático con su ultimatum a Serbia y son además los viejos, tradicionales, intereses de las provincias irredentas. Ya se conocen las largas negociaciones para llegar a un acuerdo sobre estos intereses entre Italia y Austria, con la mediación de Bülow, representante de Alemania. A pesar de sus sinceros sentimientos, ante la testarudez de Austria, Italia se vio obligada a ir a la guerra para buscar remate a su gran obra histórica de la Unidad Nacional.

Hay quien dice: ¿Y por qué Italia no denunció el Tratado de alianza apenas estalló la guerra europea? Eso la hubiera expuesto a una inmediata declaración de guerra por parte de Austria. Italia no estaba entonces preparada. Es decir, como país sinceramente pacífico, estaba preparada lo mismo que Inglaterra y Francia; pero en la preparación militar de estos países dominaba la idea de la improbabilidad de una guerra. Esa es la mayor prueba de sus intenciones pacíficas. En cambio, los Imperios centrales estaban preparados conforme a la idea de que era segura una guerra europea. Estaban seguros, porque ellos iban a ser los agresores. Inglaterra, Francia y Rusia tuvieron que prepararse en marcha. Italia ha podido prepararse en reposo. Con ello han ganado sus actuales aliados no menos que ella. Su conducta ha seguido una lógica de hierro, calzada de guante blanco. Esa es su fuerza.

UN LATINO

¿Va usted a Madrid?

No deje de visitar la casa de moda LA INDIA, Monterá, 12. Casa especial para señoras.

Selecto chantilly en pasteles, cajitas y postres.

HELADO DE CHANTILLY

Biscuit glacé y exquisitas cremas americanas heladas. Cajas Indias, propias para excursiones, conservan los helados ocho horas (envase gratis).

Nata a la catalana en las típicas hojas. Leche absolutamente pura. Establo y ganado propio.

Chocolates, pasteles, dulces, bombones, postres, fiambres.

Cervezas, te, licores. Degustación de Kefir, Joghurt y Fosiso-Cacao.

MONTERA, 12. Teléf. 4.168. «LA INDIA». Teléf. 4.168. MONTERA, 12.

LA VENTA DE CREDENCIALES

CONTRA UN EX CONCEJAL

Un opositor suspendido del Cuerpo de Vigilancia ha sido víctima de una estafa de 1.500 pesetas.

A raíz de la publicación de los opositores que obtuvieron plaza en dichos ejercicios, el citado señor, que se encontró sin colocación, empezó a hacer indagaciones para ver la manera de agenciarse un destino con que ir viviendo.

Al efecto, se entrevistó con una persona muy conocida en Madrid, que ha desempeñado el cargo de concejal del Ayuntamiento de esta corte, para que, por su mediación e influencia, fuera colocado en cualquier departamento oficial.

El ex concejal le hizo ver las dificultades de la empresa; pero le propuso buscarle el destino si, a cambio de él, le entregaba 1.500 pesetas.

Así se convino, y para dar seriedad a lo estipulado, marcharon ambos, días después, a casa de un notario y se hizo un contrato al parecer en regla.

El aspirante al destino se llevó un documento con el sello de la Notaría, que consideró suficiente garantía del depósito de las 1.500 pesetas de que allí hizo entrega.

Se había ajustado un plazo para la entrega de la credencial, pasado el cual el solicitante tenía derecho a reembolsarse el depósito, de no haber obtenido resultado las gestiones del ex concejal.

No debemos pasar adelante sin advertir que las primeras negociaciones se llevaron con el secretario particular del ex concejal. Después fué el mismo en persona quien se encargó de ir a casa del notario y demás gestiones.

La consecuencia de todo esto ha sido que, transcurrido el plazo, el opositor fué a recoger su dinero; pero se encontró con la desagradable sorpresa de que éste había sido retirado por el ex concejal, a pesar de no haber sido facilitada la credencial prometida.

El timado acordó presentar una denuncia, y en efecto, la hizo.

El notario apareció a primera vista comprometido; pero resulta que en el momento de hacerse el contrato se encontraba fuera de Madrid y llevó el asunto un dependiente, contra el cual aparecen los cargos, puesto que obró sin conocimiento ni permiso del notario.

Este se apresuró a despedirse en cuanto tuvo noticia de lo ocurrido.

El documento que se llevó el opositor no es válido, y todo hace suponer que ha sido víctima de una estafa, en la que aparecen complicadas tres personas: el ex concejal, su secretario y el dependiente del notario.
Por la índole del asunto, y por estar sometida la cuestión a los Tribunales, que han de poner en claro lo ocurrido, nos abstenemos de publicar los nombres de los protagonistas de este suceso.

ESTE DIARIO NO PERTENECE AL «TRUST»

DE COLABORACION

UNA FORRAJERA PARA LOS SECANOS

A la vista de terrenos vírgenes, huérfanos de todo cultivo, especialmente en las zonas secas y poco favorecidas de las lluvias, es cuando más se lamenta que no sean explotados con plantas tan rústicas y productivas como las cáceas mejoradas, que en las indicadas tierras podrían rendir forrajes en abundancia para los ganados, ó en último término cantidades importantes de materia verde para abonar la viña ó los frutales.

Se adaptan los cactus ó tunas a todos los terrenos, mientras no sean húmedos en exceso, con lo que podrían cubrirse de vegetación vastas extensiones hoy del todo improductivas, que pasarían a convertirse en centros de importancia ganadera, ya que las grasiestas palas de las opuntias constituyen un succulento alimento para toda clase de ganado; a más, la producción de estos vegetales es tan considerable, aun en las tierras más secas é ingratas, que hace se las considere como la forrajera ideal de los secanos.

Resisten los cactus los climas más secos y extremados, y adaptanse en las más variadas tierras. De sus especiales condiciones de resistencia y rusticidad son buena prueba las vastas extensiones del desierto africano y de América, donde sólo la opuntia domina y es el único vegetal que en estos sitios da a los rebanos el alimento y el agua que necesitan.

El método utilitario y práctico del pueblo norteamericano hizo descubrir en los cactus un elemento importante de riqueza. El genio del mago de los vegetales, el hibridador Burbank, a quien dió a conocer la revista agrícola «El Cultivador Moderno», de Barcelona, introduciendo en España las semillas, mejorándolas por selección y con hibridaciones, transformó algunas variedades en otras de mucho más valor, más nutritivas y sin espinas. Reducidas y suavizadas por el arte y sentido de observación, la naturaleza salvaje de los cactus acrecentó en ellos su fuerza vegetativa, liberó sus hojas de la mayor parte de sus apéndices espinosos é hizo más productivos; y civilizados, por decirlo así, estos hijos del desierto, elevó su condición hasta ponerlos al nivel de los vegetales industriales creadores de riqueza y bienestar.

La génesis del encumbramiento del cactus toma estado primero como planta para los lugares y tierras más desheredadas, ascendiendo luego para ocupar mejores sitios, y en fin, para pasar a las tierras de riego y ser sometidos a todos los cuidados del cultivo, de los abonos y del riego; en estas condiciones llega a rendir masas tan importantes de forraje que sobrepasan a cuanto se señala para las mejores plantas y a todo lo que puede la imaginación concebir.

A pesar de los hechos repetidos y probados del valor de los cactus, la duda y el escepticismo han llegado a negar las condiciones de estos vegetales sólo por el hecho de que algunas variedades que Burbank señala como inermes no lo eran en absoluto, ó porque no alcanzaban siempre las enormes producciones que se asignaban; sin tener en cuenta que la carencia de espinas varía según las variedades y que los rendimientos, como en todos los vegetales, se subordinan a la benignidad del clima, a las aguas, a las tierras, a los abonos y al cultivo. Adaptados en su lugar apropiado y al influjo de factores favorables, es injusto negar el papel que pueden representar los cactus en la riqueza agrícola y ganadera de muchos países, que sin ellos la tienen muy menguada.

Confirman estas apreciaciones lo que acerca de los cactus hace constar la Prensa americana. Ultimamente, una revista de Washington daba cuenta del concepto que merecía a los expertos del departamento de Agricultura de los Estados Unidos, quienes estiman los productos de los cactus, en los años malos, entre 23 y 25 toneladas por acre, equivalentes de 64 a 178 toneladas por hectárea.

El «Fénix», de Montevideo, comentando estos datos, añade que el forraje producido por los cactus lo come con mucho gusto el ganado, y hace además constar que los tipos de cactus obtenidos por Burbank se prestan, por la abundancia de las frutas, a ser utilizados económicamente por la destilería.

Planta resistente a las inclemencias, muy rústica, creciendo en cualquier terreno, salvo los muy húmedos, como hemos dicho anteriormente, cubriendo asimismo las calvas más infecundas, que lleva la producción a las tierras más abérrimas, tales son los vegetales que Burbank ha obtenido. Según el periódico señalado, el opuntia inermes ó cactus Burbank hallase muy cultivado en el Sur de la República Argentina, y cada día son mayores las extensiones a él dedicadas.

Los modestos ensayos de su cultivo hechos en España estos últimos tiempos aconsejan también consagrarle mayor atención.

Bien lo merece planta tan rústica y sobria, que arraiga vigorosa en las grietas de los riscos y en las más desnudas y áridas tierras, como produce forraje abundante, de conservación casi indefinida, en las condiciones que ofrece para dar, aun en pleno invierno, pasto tierno y fresco, tan inapreciable para la producción de la leche y para el engorde de los terneros.

Entendiendo y cuidando como merecen estos vegetales, muchas de nuestras zonas poco favorecidas por la Naturaleza seguramente hallarían medios para aumentar en proporción notable las producciones y su riqueza. Poco habría de costar el ensayo, que consideramos conveniente lleven a cabo los agricultores.

R. DE MAS SOLANES.

ACEITES REFINADOS CRUZ ROJA

Son los mejores. Venta en ultramarinos.

BIBLIOGRAFIA CIENTIFICA

«Manual de perspectiva», por D. Claudio Claudi, ingeniero.—Versión española por el doctor E. Ruiz Ponsell.—Un volumen de 86 páginas y 32 láminas.

El dibujo es actualmente la base de todas las enseñanzas profesionales. Las escuelas técnicas belgas, alemanas y suizas dan al aprendizaje del dibujo toda la importancia que merece, y entre sus distintas aplicaciones está el dibujo del natural de gran número de elementos geométricos. En este caso, así como para diferentes derivaciones de las industrias, el conocimiento de la perspectiva es en extremo interesante.

El pequeño libro que nos ocupa es un notable conjunto en el que se ha sabido reunir una útil colección de ejercicios, los suficientes para que el estudiante adquiera un grupo de conocimientos fundamentales y prácticos que le pongan en camino de avanzar su iniciativa.

Además, es un libro escrito para que, sin grandes conocimientos geométricos, se puedan entender los principios fundamentales de la perspectiva y su aplicación a gran número de interesantes casos prácticos.

Es en suma un libro útil para técnicos y artistas.

«La ciencia de los negocios.—Pensamientos de un negociante», por Waldo Pondray Warren.—Un volumen de 463 páginas.

La gran masa de nuestros comerciantes en pequeña escala y muchos de los hombres dedicados a grandes negocios, no sé si por desidia, por desidia ó por olvido, no se ocupan de adquirir una cultura general apropiada a la índole de sus trabajos.

En el libro La ciencia de los negocios encontrarán aquellos, reunidos, los conocimientos que antes atado, y que leerán con gusto, porque además de estar escritos en lenguaje llano y correcto, están separadas las diversas enseñanzas en capítulos breves, perfectamente estudiados y divididos con grandes títulos.

Creo sinceramente de gran interés para todo hombre que trabaje la lectura de este libro, en el que aprenderá gran número de útiles cosas y fijará mentes en crecida cantidad de cuestiones que quizá hasta entonces no dió importancia.

La obra, esmeradamente editada, tiene en su edición encuadrada una elegante presentación.

«Descripción geográfica y gobierno, administración y colonización de las colonias españolas del Golfo de Guinea», por D. Luis Ramos-Izquierdo y Vivar.—Un volumen de 355 páginas y numerosos mapas y grabados.

De este notable libro que ahora llega a nuestras manos, y del que ya se habló en estas columnas y en diferentes diarios, sólo diremos, por esta circunstancia, que dieron de él informes muy halagüeños las Academias de la Historia y de Ciencias Morales y Políticas.

Su culto autor, Sr. Ramos Izquierdo, escribe brillantes páginas sobre geografía de las colonias españolas del Golfo de Guinea, y sobre hábitos, usos y costumbres de sus habitantes.

Merece que nos ocupemos de aquellos feraces lugares que han tomado gran desarrollo agrícola y comercial, como asimismo las obras públicas que en ellas se están llevando a cabo, entre éstas el ferrocarril de Santa Isabel á San Carlos y el muelle de la bahía de la capital, ya terminado.

Fuente también de ingreso para el Tesoro será sin duda el de la pesca de la ballena en aquellas latitudes.

La prosperidad de la colonia hoy es grande, gracias á la acertada gestión de la Sección colonial del ministerio de Estado.

«Reconocimiento rápido de las aguas potables y minero-medicinales», por D. J. M. Martínez Añibarro, doctor en Ciencias.—Un volumen de 100 páginas.

El solo título de este pequeño libro nos da buena idea del interés que sus páginas encierran.

Sería inútil—por ser de conocimiento general—tratar de demostrar el gran número de casos en que poseer un manual como el presente, que nos indique cómo podemos cerciorarnos de un modo rápido y seguro de la potabilidad de un agua, es en extremo interesante.

Su autor ha tenido una feliz idea con esta útil publicación.

AMADEO PONTES

Nota.—Daré cuenta en esta sección de las revistas ó libros científicos, cuyos autores ó editores envíen dos ejemplares á mi nombre, á la Redacción de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, ó mejor á mi domicilio, Cuesta de Santo Domingo, 20, Madrid, especificando en el envío: «Para la Bibliografía Científica de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.»

TOROS Y TOREROS

La Empresa, en su deseo constante de corresponder al favor que el público le dispensa y para dar mayor variedad á los espectáculos nocturnos, ha decidido celebrar éstos á diario, á partir del próximo domingo.

El programa de dichos espectáculos, que será renovado frecuentemente, se compondrá de grandes atracciones de circo, bailables regionales y de gran espectáculo, concursos deportivos, etc.

Como complemento, y en atención al interés que despertó en Madrid el sport de luchas, la Empresa ha organizado un gran campeonato internacional de lucha libre grecorromana, y combates de boxe inglesa. Para este campeonato, que será grandioso, se han inscrito ya en París renombrados luchadores y conocidos campeones extranjeros, entre los que figuran el célebre Apollon, Ulyse, Dursin, De Riaz, Frank Crozier, Feilay, Wilson, Jourdan D'Uzes, Piqueplant, Carpini, Andrioli, Pottier, Rossi, L'Arabe, Pamputi, De large, Salvador Almela y otros no menos afamados.

Para que puedan tomar parte en este campeonato luchadores españoles, se ha creado un asalto de lucha sujeto al reglamento de la misma que, con el nombre de Poule d'Amateurs Espagnols, se celebrará á diario, si lo permite el número de los inscriptos. Hasta hoy lo están los Sres. Reyes, de la Mora, Ceballos y Galbis.

Oportunamente se publicarán el reglamento de las luchas y los premios que han de otorgarse en este campeonato.

José Escobar (Pepe-Hillo).

Ha sido contratado para torear en las plazas de Palazuelos, Tarancón y Quintana de la Serena el valiente matador de novillos José Escobar (Pepe-Hillo).

Tiene pendientes de fecha otros contratos y probablemente toreará en Madrid.

Trenes rápidos para los baños de Alicante

El próximo lunes 26, á las seis y diez de la tarde, saldrá de la estación de Atocha el tercer tren especial de viajeros de los diez que circularán en la presente temporada de baños con destino á Alicante, adonde llegará el martes 27, á las seis y diez de la mañana.

El regreso se efectuará saliendo de Alicante el sábado 7 de agosto, á las cinco de la tarde, para llegar á Madrid el siguiente día, á las seis de la mañana.

Para estos trenes, compuestos de carruajes modernos de intercomunicación, con alumbrado de gas, y que sólo invierten unas doce horas en el viaje, se expenden billetes en el Despacho central (Alcalá, 12) durante la víspera y el día de salida hasta las doce, y en la estación de Atocha el día de partida, desde las doce hasta una hora antes de la salida del tren especial.

Los precios de ida y vuelta son de 23 pesetas en segunda y 14 en tercera clase.

Siendo limitada la composición de estos trenes, queda también limitada la expedición de billetes á lo que consista dicha composición, sin derecho á la formación de otro tren especial.

Crédito para la producción y la exportación

El Gobierno, después de haber ensayado varios procedimientos, inspirándose en los de otros países y en las especialidades de la producción nacional, con el fin de favorecerla y estimular al propio tiempo las exportaciones, cree haber encontrado un medio de lograr una eficaz difusión del crédito.

No habiéndose podido discutir oportunamente en las Cortes el proyecto de Consorcio Bancario, intentó organizarlo por medida gubernativa, para lo cual era naturalmente indispensable la aquiescencia de los Bancos que habían de asociarse; pero de la información abierta privadamente al efecto, resultó que la mayoría de los Bancos nacionales miraban con prevención y recelo la idea del consorcio; que otros la reputaban, además, inútil, y que algunos indicaron claramente que si el Banco de España se prestara á ayudar á los Bancos particulares que quisieran realizar operaciones análogas á las ideadas por el Gobierno para la constitución de una Compañía general de crédito en la base segunda del proyecto de 25 de enero último, con bonificación también análoga, se obtendría resultado desde luego más fácil y seguramente menos perturbador que con la organización del consorcio.

En vista de que la aludida resistencia de los Bancos á asociarse hacía imposible el propósito del Gobierno, encaminó éste sus pasos hacia la idea de estimular al Banco de España para que directamente en lo posible favoreciera, mediante el crédito, la exportación de los productos nacionales que viven de ella, así como la importación de primeras materias necesarias para la fabricación española y la pignoración de productos fabricados ó cosechados que no tienen fácil salida en estos momentos y son por su naturaleza susceptibles de depósito. Al propio tiempo se dirigía también la gestión del Gobierno á que el Banco de España prestara con toda la amplitud necesaria y posible su auxilio á los Bancos particulares que se dispusieran á realizar estas operaciones, siempre para ellos más fáciles, otorgando el Banco á los que las ejecutaran una comisión suficiente y desde luego la amplitud de crédito necesaria para que pudieran intervenirlas sin merma del crédito propio para otros fines.

El Gobierno ha encontrado en el Banco de España acogida propicia para sus propuestas, y después de las naturales deliberaciones ha decidido aquel establecimiento de crédito dirigirse á los jefes de sus sucursales para que preparen todo lo necesario á la realización de tales fines.

El Banco de España otorgará á los Bancos particulares el beneficio en relación con las operaciones en que intervengan, de un 25 por 100 de los intereses que se liquiden en cada caso.

Como, según antes se ha dicho, ya ha habido Bancos y banqueros que expresamente han solicitado este sistema, tanto de Madrid como de provincias, debe tenerse por eguro que las operaciones se llevarán á cabo con ventaja evidente para nuestros exportadores y para nuestros productores, y si en algunas plazas se llegara á la indicación de Bancos ó banqueros locales, es claro que el volumen de las operaciones que podrían éstos realizar en tal sentido crecería extraordinariamente, con provecho propio y con el de la producción nacional.

Creemos que el Gobierno y el Banco de España han dado un gran paso con la medida acordada. Ahora es preciso que los Bancos, banqueros y productores entren en un período de actividad para utilizar las concesiones hechas y estimularlas aún en mayor medida inspirando la debida confianza.

Rogamos á los señores suscriptores de provincias y extranjero que, al hacer las renovaciones, tengan la bondad de acompañar una de las fajas con que reciben LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

CASA DE LA VILLA

LA SESION DE AYER

A las once de la mañana comenzó, bajo la presidencia del alcalde, Sr. Prast.

Venta de un solar.

El Ayuntamiento queda enterado de una comunicación del Gobierno civil, trasladando una real orden del ministerio de la Gobernación, de 7 del actual, por la que se autoriza la venta en pública subasta de un solar propiedad de la Villa en la calle de Zurbarano, esquina á la de Rafael Calvo.

Supresión de una plaza.

También quedó enterado el Concejo de una comunicación del Gobierno civil aprobando, en la forma acordada por la Junta municipal, la supresión de una plaza de jefe de Negociado de primera clase del primer grupo administrativo y la distribución de la economía del haber asignado á la misma.

Nombramiento de veterinarios.

Se aprobó una moción de la Alcaldía Presidencia proponiendo que, con arreglo á lo acordado por el Ayuntamiento en 15 de enero último, sean nombrados veterinarios, con destino á las Inspecciones sanitarias, cuatro de los cinco veterinarios supernumerarios que obtuvieron plaza en las últimas oposiciones.

El directo Madrid-Valencia.

Quedó enterado el Ayuntamiento de una comunicación del Gobierno civil concediendo la excepción de subasta para la adjudicación de los estudios del proyecto de ferrocarril directo de Madrid á Valencia.

Después de alguna discusión se aprobó, con los votos en contra de los socialistas, una moción de la Alcaldía Presidencia, proponiendo se autorice la formalización del contrato de adjudicación de los estudios del ferrocarril directo de Madrid á Valencia.

Licencia y expropiación.

Se acuerda la concesión de licencia para construir una casa en el núm. 8 de la calle de la Fresa, con vuelta á la plaza de Provincia, y el abono al propietario de la cantidad de 214,44 pesetas, importe de 1,17 metros cuadrados de terreno que se expropian para vía pública, al precio de 193,20 pesetas el metro.

Radiografía y radiocopia.

Se acordó la instalación de servicios de radiografía y radiocopia en las Casas de Socorro de los distritos del Centro y Palacio.

Apertura de calles.

Se aprobó la apertura legal de la calle de Hilarión Eslava, entre las de Fernando el Católico y Meléndez Valdés; la de la calle de Rafael Calvo, entre las de Santa Egracia y Fernández de la Hoz, y se acordó la insistencia en la apertura de la calle de Cristóbal Bordiu, sobre la base de la cesión gratuita de la mitad de las superficies expropiables, precio y forma de pago convenidas con los propietarios.

Licencias.

Se conceden las licencias siguientes: Para construir una casa en el solar número 7 de la calle de Istúriz; otra en el solar núm. 16 de la calle de Pedro Barreda; otra en un solar de una calle particular, sita á la derecha de la de Antonio López.

Para construir unos pabellones en el solar núm. 7 de la calle letra H del barrio de San Antonio.

Para construir una casa con destino á valquería en una calle particular del barrio del Marqués de Zafra.

Los terrenos de las Vistillas.

Fueron aprobadas las alineaciones propuestas por el arquitecto municipal para el campillo de las Vistillas, y que desde luego se proceda á la práctica del deslinde de los terrenos que en aquel sitio posee la Sociedad Vizcaina de construcciones.

Un torreón.

La minoría socialista combate un dictamen proponiendo la concesión de licencia para aumentar un torreón á la casa en construcción núm. 15 de la calle del Humilladero, con vuelta á la de la Sierpe, dictamen que es aprobado por 19 votos contra tres.

Sobre una plaza de farmacéutico.

Después de una discusión prolija, se acordó la provisión de la plaza de jefe farmacéutico del distrito de Chamberí.

Devolución de fianza.

Se acordó la devolución de 90.000 pesetas, parte de la fianza retenida al ex arrendatario de Consumos, por no haber sido declarada afecta á ninguna responsabilidad.

Proposición.

Pasó á estudio de la Comisión correspondiente una proposición del Sr. Silvea para que se formule presupuesto á fin de terminar la sustitución de alumbrado de petróleo en la calle de Juan Bautista de Toledo («rosperidad»), por el de gas, mecheró Atúer.

Ruegos y preguntas.

El Sr. Silvea formula un ruego relacionado con el pago de algunas subvenciones á los maestros municipales.

El Sr. Iglesias se queja de la velocidad de bicicletas y automóviles, y de las faltas de policía urbana cometidas por el vecindario.

Pide al alcalde que ruegue al Gobierno la adopción de algunas medidas para conseguir el abaratamiento de la carne.

Se lamenta de que en algunas calles se levante el pavimento y se tardan algunos meses en repararlo.

Protesta de la instalación de mesas y veladores en jardines y paseos, y de la celebración de verbenas ante el Museo del Prado.

Pide, por último, que se cumplan las Ordenanzas en lo referente á la calle de Topete, en donde un propietario ha cerrado el paso.

El Sr. Prast contesta satisfactoriamente. El Sr. Blanco Soria da cuenta de que ha fallecido recientemente D. Lorenzo López Infante, dejando como heredero universal al Ayuntamiento.

El finado deja dos fincas, varias alhajas y metálico con destino á la creación de un gimnasio público.

Los Sres. Muñoz Suela y De Miguel formulan otros varios ruegos, á los que contestan los Sres. Prast y Alvarez Arranz, y se levanta la sesión.

Pan decomisado.

El teniente alcalde del Centro, Sr. Colomer, ha decomisado gran cantidad de pan falto de peso.

Presidencia.

El Sr. Peironcelly ha sido nombrado presidente de la Casa de Socorro del distrito del Hospital.

Pasos de carruajes.

El día 26 del actual dará principio la cobranza á domicilio del arbitrio sobre pasos de carruajes al interior de las fincas, y terminará el 21 de agosto próximo, pudiendo los interesados efectuar el pago durante los días 22 al 26 inclusive en las oficinas recaudatorias respectivas, sin recargo alguno. Transcurrido dicho plazo, se procederá por la vía de apremio.

LOS TEATROS

ESTRENOS

«LAS MARAVILLOSAS»

Zarzuela.—Ya conocíamos esta obra por haber visto hace tiempo en Apolo un arreglo de ella en castellano, que no fué acogido con gran entusiasmo, ni mucho menos, por el público madrileño.

No sabemos á qué obedecerá el hecho certísimo de que lo acontecido hace meses con otra obra—Finalmentí solit—ocurrió anoche con Las Maravillosas: la versión castellana no satisfizo á los morenos, mientras que la adaptación de la obra austriaca al italiano agradó cumplidamente en ambos casos á los espectadores.

La música de Leo Fall ofrece en esta opereta sus características: es ligera y riente, poética y de ensueño, según lo demandan las situaciones.

Se repitieron algunos números, sobresaliendo unos cuépl coroados, que cantó muy bien la Srta. Csillag, un quinteto y las primeras frases de un dúo amoroso, muy bien cantado por Borghese y la Csillag.

Valle, el gran actor, hizo de modo admirable un tipo cómico.

La Sra. Castagneta y los Sres. Consalvo y Treves trabajaron con acierto muy estimable.

La mise en scene, el decorado y el vestuario, muy lujosos y de irreprochable propiedad.

Grandes aplausos resonaron en la sala durante la representación, y se hicieron más nutridos al acabar cada acto y al final de la obra, en que los artistas fueron llamados muchas veces á escena, en unión del maestro Bellezza, que había dirigido la orquesta con su pericia habitual.

El público salió con el alma del teatro, aunque sin explicar se el por qué se ha traducido tan literalmente al castellano el nombre de las merveilleuses, aquellas lindas mujeres que aterrorizaron con sus encantos la época napoleónica.

N. R. DE C.

BOCILLAS

Zarzuela.—Compañía Caramba.—Hoy 24 se cantará en este teatro, en función popular á precios populares, la opereta nueva, de gran éxito, Las maravillosas, cuyo suceso está descomulgado, pues en todo teatro donde ha sido dada á conocer ha sido un éxito de los más resonantes, por sus encantadoras melodías, su mise en scene y el verdadero sabor clásico del Imperio napoleónico, que esta admirable compañía de Caramba ha sabido dar á esta última producción de Leo Fall, el aplaudido autor de La Princesa del dólar.

La temperatura que se respira en este teatro es totalmente primaveral, debido á un aparato eléctrico modernísimo de refrigeración y aireación, único teatro de Madrid dotado de este adelanto.

Buen Retiro.—A petición de gran número de concurrentes á la zona de recreos del Retiro, ha sido prorrogado el contrato del trío Malagueñitas por tres días, despidiéndose definitivamente el domingo próximo.

Ayer noche debutaron los bailarines excéntricos The Pantos, número de gran atracción, que seguramente será del agrado del público, y hoy sábado debutará la gentil tonadillera Emilia Benito, que tantos aplausos ha conquistado en cuantos teatros se ha presentado.

Con estos números, el inimitable ventrícuo Balder, los Chimenti y Salud Ruiz, el programa del Retiro es el más completo de cuantos se han formado en Madrid desde hace mucho tiempo.

ESCENA DRAMATICA

Un suicidio terrible

Algunas personas que pasaban por la calle de Orellana han sido testigos de una terrible escena que allí se ha desarrollado.

Con motivo de las obras del alcantarillado, se ha abierto allí una zanja, donde trabajan algunos obreros.

Estos dejaron el trabajo para comer, y cuando volvieron, el primero que entró halló en el fondo de la zanja á una mujer que se golpeaba fuertemente con una piedra en la cabeza.

Pidió auxilio y acudieron algunas personas. Cuando sacaron á la mujer de la zanja se hallaba privada de conocimiento.

Había intentado suicidarse, empleando tan terrible procedimiento.

Aunque parezca absurdo, había logrado darse algunos golpes tan fortísimos, que se produjo una herida de bastante gravedad en el cráneo.

Fué conducida á la Policlínica de la calle de Tamayo y allí curada de primera intención; pero ya pasadas algunas horas no pudo recuperar el habla, que había perdido, y no se ha logrado saber de quién se trata.

Sólo se sabe que va pobremente vestida. Las primeras personas que acudieron á auxiliar á la suicida fueron el capataz Serafin Sánchez Ortiz y el obrero Antonio Sánchez Lago.

El Arancel y el cultivo del trigo

Sobre una nota del ministro de Hacienda.

Con ser los problemas que á la producción agrícola afectan objeto de preferente atención, parece que tienen la especialidad de ser de imposible solución, á juzgar por el resultado.

Desde 1841 se estudia el aspecto del crédito agrícola, y no está resuelto. Constantemente se habla del Arancel como medio de defensa del agricultor, cuando al agricultor lo que le interesa es un régimen de igualdad, equitativo y de permanencia, y se repite el triste caso de facilitar la importación, un año y otro, precisamente cuando el cultivador recoge la cosecha y tiene que venderla forzosamente.

La Administración pública española es una paradoja permanente. Se dijo hace un año que la cosecha de trigo era suficiente para el consumo, y se restableció el Arancel en cuanto el trigo pasó á los graneros de los acaparadores. Después se vió que la verdad oficial no era verdad, y fué preciso acudir á compras en el Extranjero.

Este año es cierto que la producción es suficiente para el consumo nacional, y al mismo tiempo que se recomienda al agricultor que intensifique su producción, se sostiene la franquicia de Aduanas de trigos y harinas, que á no otra cosa equivalen los derechos establecidos.

Nadie duda ni tiene derecho á dudar de la rectitud y buenos propósitos del ministro de Hacienda, señor conde de Bugallal; pero es lo cierto que, ó por falta de buenos informes ó por causas que no es fácil comprender, aparentemente está desorientado.

La producción media anual de trigo en España es de 34.800.000 quintales métricos. El consumo medio, cuando no ha bajado el precio de 29 pesetas, puede decirse que está en los 40 millones algo escasos, y si el precio es menor excede de esa cifra, porque sustituye en cerca de un millón de quintales métricos al consumo de centeno y maíz. Es decir, que normalmente en España se padece hambre de pan de trigo.

En 1914 la cosecha fué de 31.594.489 quintales métricos, y únicamente el exceso ó optimismo oficial pudo hacer decir que era suficiente para el consumo. Con los datos anteriores se demuestra que faltaban cerca de diez millones. En el año actual la cosecha de trigo se calcula en más de treinta y nueve millones de quintales métricos, casi lo suficiente para el consumo.

Pasemos al estudio de los precios. Durante el mes de junio último, según datos oficiales, el precio máximo alcanzado por el trigo en la Península fué en Galicia, donde llegó á cotizarse á 45 pesetas el quintal métrico. En Andalucía alcanzó el precio de 40 á 43 pesetas; pero en Castilla la Vieja y Aragón, grandes centros productores, que abastecen los mercados de Madrid y de Barcelona, fueron el precio máximo, de 37 pesetas, y el mínimo, de 32.

Calculando en 28 pesetas el precio del quintal métrico, verdaderamente remunerador actualmente para el cultivador, se ve que aun cuando, como ocurría en el pasado junio, estaba todo el trigo en manos del acaparador, sólo excedió de cuatro pesetas el quintal métrico, del precio de 28.

De modo, señor ministro de Hacienda, que el productor de trigo, siguiendo con el sistema de puerta abierta para entrar y cerrada para salir, tendrá que vender sus trigos en la era á 25 pesetas como maximum el quintal métrico, lo que no es un gran sistema para convencerle con literatura oficial de la conveniencia de que haga esfuerzos y sacrificios para intensificar el cultivo.

Aumento de la cosecha actual. No se vaya á creer que los diez millones de quintales métricos de aumento en la cosecha del año actual sobre la del anterior se debe ni á mayor extensión de cultivo ni á cambio en los procedimientos. Sigue siendo el azar lo que predomina. El año 1914 fué de terrible sequía, aunque en verdad no debió ser tanta como la del tristemente año famoso 1899, que llamaron del hambre. El año actual ha sido año de nieves y lluvias, de condiciones meteorológicas propicias para la agricultura, y á pesar de que en gran parte se sembró en malas condiciones, después cambiaron en tal forma, que en algunas zonas se ha cogido á 12 semillas para una sembrada, caso extraordinario en España.

Plense despacio el ministro de Hacienda en el daño que al cultivador cerealista puede ocasionar con el régimen arancelario, y además el deplorable efecto moral que causaría si se repitiese el caso del año pasado, de esperar para restablecer los derechos del trigo á que en las eras y en los silos del cultivador ya no quedase un grano por vender.

Atendiendo á la defensa de los intereses del agricultor hará más por intensificar la producción que con toda la literatura oficial que pueda derrochar, aunque sea á circular y nota oficiosa diaria.

No es régimen de igualdad facilitar la importación, precisamente cuando entre las existencias y la producción de la actual cosecha es suficiente el trigo para el consumo nacional, y al mismo tiempo prohibir la exportación.

Exacto es seguir uno de dos sistemas. Elevar los Aranceles con objeto de proteger al cultivador de trigo precisamente en los momentos actuales, cuando se dispone á vender la cosecha ó declarar libre la exportación de harinas, protegiendo á los industriales sin perjuicio para el mercado triguero.

Tenga seguridad el ministro de Hacienda que no será el agricultor el que ocasione escandalosas elevaciones en el precio del trigo, y si alguno, productor ó acaparador, abusase, medios tiene el Gobierno con las autorizaciones que las Cortes le concedieron para obligar á restablecer el precio conveniente sin acudir al Arancel.

M. MURO DE ZARO

DICE EL PRESIDENTE

A las diez y media de la mañana salió para Robledo de Chavela, conforme se había anunciado, el jefe del Gobierno, acompañado de los señores ministros de Gracia y Justicia y de Guerra.

Antes de emprender la excursión, que la hace en automóvil, recibió el Sr. Dato en la Presidencia a los periodistas, manifestándole que el Gobierno tiene motivos para creer que no mejorará las impresiones y el espíritu que reina en el personal de la Marina mercante, y según las noticias que a aquel transmiten, los gobernadores y comandantes de Marina, el referido personal reflexiona sobre la conveniencia de obrar dentro de la legalidad, presbencia de adoptar actitudes violentas que perjudicando al propio tiempo en los ofrecimientos que de un modo solemne le tiene hechos el Gobierno.

Cuántas noticias recibe éste convienen en que, como ya declaramos esta mañana, la nota del Consejo de ministros de ayer había producido en la clase náutica el mejor efecto. De Marruecos las noticias oficiales no acaban de ser nuevas.

El Sr. Dato que el ministro de la Guerra habla trasladado al lunes próximo la excursión que tiene en proyecto hacer a Guadalupe, para visitar el Parque de aerostación.

En ese día vendrá a Madrid S. M. el Rey, desacompañado con el Sr. Dato.

El Consejo que habrá de presidir Su Majestad antes de emprender su marcha a San Sebastián no se sabe de un modo concreto qué día será. El Monarca ha anunciado al jefe del Gobierno que viene sin prisas, prestandose a creer que permanecerá en Madrid varios días.

Como el Sr. Dato no regresará hoy a Madrid con la antelación debida para poder despedir al Sr. Sánchez Guerra en la estación, se despidió de éste por teléfono.

Los ministros todos han teleografiado esta mañana a S. M. la Reina doña María Cristina, felicitándola, sin perjuicio de hacerlo de un modo especial, y a nombre del Gobierno, el ministro de jornada.

El gobernador de Valencia y el marqués de Cáceres, que estuvieron aquí conferenciando con los Sres. Dato y Sánchez Guerra acerca de la situación creada entre el alcalde de dicha capital y la minoría conservadora en el Municipio, han regresado a su provincia.

Manifestó, por último, el Sr. Dato, que el Sr. Sedó había dimitido la presidencia de la Junta de protección a la industria nacional, fundándose en no hallarse conforme con el último decreto del ministro de Hacienda. Lo ha hecho en términos afectuosos para el Gobierno; pero el Sr. Dato le ha teleografiado encareciéndole la necesidad de que retire su dimisión, continuando al frente de un cargo en que tan buenos servicios ha venido prestando, y que por razones de patriotismo no debe abandonar.

Plaza de Toros de Vista Alegre

Esquedo, Marchenero y Boli. Se ha hecho cargo nuevamente de la Plaza de Vista Alegre D. Ildefonso Gómez, que se propone dar un gran impulso al negocio taurino carabanchelero.

Para atraer al público, el Sr. Gómez hará, según nos comunica, verdaderos sacrificios. Se ha provisto de abundante servicio de cubas para el riego de la carretera desde el Puente de Toledo, y ha conseguido un buen servicio de tranvías especiales y ómnibus.

Puede decirse que la verdadera inauguración de la Plaza de Vista Alegre es el domingo 25.

Ha adquirido la Empresa una hermosa corrida de Veragua, que estoquearán Esquedo, Marchenero y el Boli, que tanto éxito obtuvo el pasado domingo.

EL GENERAL SILVESTRE

En el expreso de Andalucía ha llegado esta mañana a Madrid el general Silvestre, a quien acompañaban sus ayudantes.

En la estación le esperaban varios generales, y muchos jefes y oficiales y amigos particulares.

El general Silvestre se dirigió desde la estación a su domicilio.

SUCESOS DEL DIA

Un cadáver en la calle. Sobre el pavimento de la calle de Moratín, esquina a la de San José, fué encontrado de madrugada el cadáver de un sacerdote, llamado D. Francisco Moreno Gordillo, de sesenta y ocho años de edad, que se había caído desde el piso tercero de la casa número 21, en donde vivía.

El Juzgado de guardia se personó en el lugar del suceso y ordenó que el cadáver fuera conducido al Depósito judicial.

Una trastada del Gallo chico. Teresa Fernández Felú es una muchacha de diez y seis años que un día se presentó en casa de una planchadora de la calle de Mesepero Romanos y le alquiló un mantón de Manila.

Después fué a buscar al Gallo chico, un sujeto que no tiene nada que ver, naturalmente, con el famoso matador de toros, y acompañaron a empuñar la prenda y a gastarse alegremente el dinero que por ella les dieron.

Después de activas gestiones, el agente Sr. Escalano detuvo a los tres y los condujo a la Dirección de Seguridad.

«El Grullo», desgraciado. A un carretero apodado «el Grullo» le suscitó un conductor de un carro, donde el hecho ocurrió en la plaza de Bilbao. Carretero atropellado. El carretero Pedro Santa Hervás, natural

de Yepes (Toledo) y domiciliado en el expresado pueblo, fué atropellado por la mula del carro que conducía, sufriendo lesiones de pronóstico reservado.

Una coz. En la calle de Toledo, frente al número 61, una mula dió una coz a Rosario Pascual Carrero, de veintidós años, domiciliada en la citada casa.

Sufrió una herida de pronóstico reservado. Hurto de un reloj. A D. Manuel Lago y Lago le sustrajeron un reloj, marca Roskoff, en la plaza de Nicolás Salmerón.

Fuó detenido como presunto autor Eulogio Alberola y Ballesteros. Accidente de trabajo. En el Matadero sufrió heridas de pronóstico reservado, estando trabajando en las obras que allí se realizan, el obrero Honorato González Asensio.

Aclaración. Nos dice Facundo Sanz Zamorro, que vive en la calle del Acuerdo, 3, que nada tiene que ver con el Facundo Sanz que fué perseguido por una muchacha en la plaza de Bilbao.

Ratero detenido. En la estación de circunvalación fué detenido un hombre llamado Juan González Francisco, que se llevaba una cadena de hierro que pesa la friolera de siete arrobas.

Con ella al hombre fué conducido a la Comisaría y luego al Juzgado. Hurto. Doña Josefa Díaz Fuente, que vivía de huéspedes en una casa de la calle de la Princesa, denunció que de un bolsillo que había dejado sobre la cama le habían sustraído tres billetes de 100 pesetas.

Atropellos. El coche de punto que guiaba Andrés Menéndez atropelló a Manuel Sánchez Fernández, de treinta y nueve años, que resultó con lesiones de pronóstico reservado.

Fuó curado en la Casa de Socorro del Hospital y trasladado a su domicilio, Caridad, número 7.

En la Red de San Luis fué atropellado por un coche de punto doña Sabina Eyzes, de sesenta y cinco años.

Trasladada a la Casa de Socorro del Centro, los facultativos de guardia le apreciaron la fractura de la cadera derecha y otras lesiones graves.

Después de curada se la condujo al Hospital de la Princesa. El cochero, Enrique Montau, fué detenido. El automóvil 1.073, que guiaba Gabino Díaz, atropelló a doña Ana Colmenares Arboleda, causándole lesiones graves.

El chauffeur fué detenido. Los descuidados. El guardia número 173 detuvo en la Puerta del Sol a Francisco López Duma, de veintidós años, a petición de Santiago Fernández Calleja, de quince años, botones de un Continental, al que acababa de sustraer la cartera que llevaba en el cinturón, y que contenía un medallón y cadena de oro, que el muchacho llevaba a una platería por encargo de una señora.

El descuidado no tuvo tiempo de desprenderse de la alhaja que le fué ocupada al ser detenido. Accidente de trabajo. Juan Rico se fracturó el brazo izquierdo trabajando en una obra de la calle de Sagasta, número 20.

El producto de los robos. A consecuencia de un robo cometido en la calle de Almagro fueron detenidos varios sujetos que componían una banda admirablemente organizada.

El Juzgado que instruye la causa ofició a la Dirección General de Seguridad, enviando lista de los objetos que a los ladrones les han sido ocupados.

Como ellas son producto de varios robos, el Sr. Fernández Luna hace gestiones para averiguar quiénes son los dueños de las prendas, objetos y alhajas que el Juzgado tiene en su poder; pero si los perjudicados pasan por el Juzgado, previa identificación personal, podrán rescatar lo que les pertenece.

Denuncia. D. Victor Calvo Hidalgo ha denunciado al representante de un salón de variedades, a quien entregó 80 pesetas, y se ha quedado con ellas. Con la música a otra parte. El abogado de la Sociedad de profesores de música ha presentado una denuncia contra un cobrador de dicha Corporación, llamado E. Ch., que ha desaparecido con 1.100 pesetas, importe de las cantidades cobradas.

Firma la denuncia el presidente de la expresada Sociedad. Españoles fallecidos en el Extranjero. El cónsul de España en Río Janeiro participa la defunción del súbdito español Generoso Loureiro, ocurrida el 7 de junio último.

—El de España en Cienfuegos participa la defunción de los súbditos españoles: Manuel López Gacedo, Pedro Gutiérrez Gutiérrez, de cincuenta y seis años, casado; José García y Cabrer, de setenta y seis años, soltero; Elase Cordovés, de ochenta y seis años; Ramón Siches Soler, de sesenta y seis años; José Paz Peña, Vicente Nieto Gova, Mariano González Jorge, Manuel Fernández Cam a, Juan Lobato, Juan González, Bruno Jiménez Santos Ruiz Vicarie, Ángel Blanco García, Máximo González y Andrés Guizán.

Ocurridas durante el mes de mayo último. Rogamos a todos los señores suscriptores que cuando nos avisen el cambio de residencia digan con claridad, no sólo el punto a donde se trasladan, sino las señas donde últimamente recibían el periódico, para facilitar el servicio.

ALCANCE POLITICO

Una Comisión del Congreso de doctores último ha visitado ayer tarde al jefe del Gobierno para hacerle entrega de las conclusiones acordadas en el mismo.

El señor Presidente del Consejo, en unión del señor ministro de la Guerra, irá hoy a Robledo de Chavela con objeto de cumplimentar al general marqués de Estella, que cumple mañana ochenta y cuatro años.

El domingo lo pasará también en el campo el Sr. Dato. En Gobernación fueron facilitadas anoche las siguientes noticias: En Ciudad Real ha terminado la huelga de carniceros, reconociendo éstos la legalidad del arbitrio de aquel Municipio sobre las carnes.

—El gobernador de Coruña se ha trasladado a Santiago para esperar allí la llegada del Infante D. Fernando y acompañar a éste en el acto de la ofrenda al Apó tol. —En Barcelona ha sido suspendido un mitin que se proyectaba en el Centro radical del distrito cuarto, por no determinarse en la convocatoria el objeto de aquél y además por haberse fijado en los sitios públicos los carteles convocando al acto sin la autorización previa de la autoridad gubernativa.

El Sr. Sánchez Guerra marchará a San Sebastián esta noche en el subexpreso, continuando durante su ausencia encargado del ministerio, para lo cual estará, desde su alojamiento, en constante comunicación telefónica con Madrid y provincias.

El acuerdo adoptado por el Gobierno en el Consejo de ministros de ayer respecto a que por el ministerio de Fomento se dicten disposiciones encaminadas directamente a que los preceptos de la ley de comunicaciones marítimas sean escrupulosamente cumplidas, principalmente en lo referente a que de las primas que reciben las Compañías navieras ingrese en el Montepío nacional del personal náutico el 1 por 100 que la ley expresada determina, no ha podido por menos de producir el mejor efecto entre los elementos náuticos, comprobando éstos la buena disposición en que respecto de sus aspiraciones está colocado el Gobierno.

Anoche se han recibido en Madrid telegramas de diferentes puertos reflejando la buena impresión que, como decimos, ha causado dicho acuerdo.

El Sr. Sánchez Guerra comunicó esta mañana telefónicamente con el marqués de Lema.

Este le dijo que no ocurría novedad, y que con el Rey despatcharía más tarde que de ordinario con motivo del santo de la Reina doña María Cristina.

El ministro de la Gobernación, que marcha esta noche a San Sebastián, como ya hemos anunciado, emprenderá el viaje de regreso el viernes próximo.

Centenario de Cervantes

Esta mañana ha conferenciado con el director de Bellas Artes el secretario del Comité ejecutivo del centenario, Sr. Pérez Minguez, para tratar del local en que habrán de exponerse los bocetos del monumento a Cervantes, en el concurso que se celebrará en el próximo septiembre, acordándose que sea el Palacio de Cristal del Retiro, concediéndose una sala a cada uno de los expositores.

A NUESTROS LECTORES

Un seguro gratis para cada suscriptor. LAS SUSCRIPCIONES PUEDEN HACERSE EN CUALQUIER DIA DEL MES, RIGIENDO HASTA LA MISMA FECHA DEL AÑO SIGUIENTE.

A virtud de contrato celebrado con la «Zurich», importante y poderosa Compañía general de Seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad civil, domiciliada en Zurich (Suiza), LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA regala a todos sus suscriptores de año, completamente libre de todo gasto, un Seguro de accidente ferroviario, bajo las siguientes condiciones:

PRIMERA.—La «Zurich» asegura a todos los suscriptores de año de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, por el solo hecho de serlo, contra los accidentes de que el asegurado pudiera ser víctima hallándose de pasajero en una vía pública de ferrocarril, con vía propia, de cualquier sistema y clase y en un punto cualquiera del Globo.

Sólo se consideran como accidentes de viaje, y por lo tanto, sólo serán cubiertos por el presente seguro, los accidentes causados por un siniestro que sufriese el tren, ocupado por el asegurado, a consecuencia de incendios, rayos, descarrilamientos, choques, hundimientos de terraplenes, túneles y puentes, hundimientos de terreno, etc., etc.

Los efectos del seguro no se extienden a regiones en que reinen guerras ó perturbaciones civiles.

SEGUNDA.—Tienen derecho al seguro todos nuestros suscriptores de año, cualquiera que sea su sexo, edad, profesión u ocupación, incluso los ambulantes de Correos y de ferrocarriles y el personal de las Compañías de wagons-lits y wagons-restaurants.

Por lo que se refiere al personal de ferrocarriles y de wagons-lits y wagons-restaurants, debe advertirse, sin embargo, que sólo esta-

rán cubiertos del riesgo si al ocurrir el accidente iban en el tren como pasajeros, pero sin prestar ningún servicio en el mismo tren.

TERCERA.—La «Zurich» garantiza: A.—Si algún asegurado muriese a consecuencia de un accidente ferroviario, producido por las causas a que se refiere el artículo 1.º, sus sobrevivientes percibirán:

10.000 PESETAS. Tendrán derecho a esta indemnización las personas siguientes:

- 1.º El esposo ó la esposa sobreviviente de la persona asegurada.
2.º Los hijos de la misma.
3.º Los padres, y últimamente,
4.º Los hermanos y los hijos de aquellos hermanos que ya no vivieran, entendiéndose que la primera categoría de sobrevivientes que por orden correlativo exista, excluye del beneficio a los que siguen después, y que el recibo librado por aquella descarga por completo de todas sus obligaciones, tanto a la «Zurich» como a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

B.—Si a consecuencia del accidente, y dentro del plazo de un año, a partir de la fecha del mismo, el asegurado queda en absoluto, y de un modo que se pueda considerar como permanente, inválido ó incapacitado para el trabajo, el propio asegurado percibirá

10.000 PESETAS. CUARTA.—Para los efectos de estos seguros se considera inválida total: la pérdida ó inutilización total de ambos brazos ó de ambas manos, de ambas piernas ó de ambos pies, ó de un brazo y una pierna, ó de una mano y un pie, como también la ceguera total, la parálisis total y el desarreglo de las facultades mentales que cause incompleta incapacidad para el trabajo.

QUINTA.—Este seguro cubre los accidentes que en la forma enumerada puedan ocurrirles a los suscriptores de año de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA durante el período de 365 días que comprende su suscripción, empezando a contarse ésta desde el día siguiente al de la fecha del recibo que se entregará al suscriptor.

SEXTA.—Para acreditar su calidad de asegurado por LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en la «Zurich», basta sólo el recibo de suscripción que se entregará a cada suscriptor.

SEPTIMA.—Los actuales suscriptores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA que quieran disfrutar de los beneficios de este seguro, deberán enviar a nuestra Administración el importe de tantas mensualidades como sean necesarias para completar un año, teniendo en cuenta las que lleva transcurridas su suscripción.

Los precios de suscripción por año son los siguientes:

Table with 2 columns: Location and Price. Madrid: 18 pesetas. Provincias y Portugal: 20. América y Oceanía: 30. Unión Postal: 60.

Los pagos tienen que hacerse por adelantado, en libranzas de la Prensa, Giro Postal, Giro Mutuo, sobres monederos, letras ó cheques, y a nombre del señor administrador de este periódico.

Apartado de Correos 105, ó personalmente en nuestras OFICINAS CENTRALES: ARENAL, 1, MADRID

Recomendamos muy especialmente a cuantas personas nos favorezcan con su suscripción, envíen con toda claridad su nombre y dos apellidos, señas exactas de su domicilio y provincia a que pertenezca el pueblo de su residencia.

MARRUECOS

Larache. Según noticias de dicha plaza, ayer mañana marchó a Alcázar el comandante general, siendo saludado en el camino por varias representaciones de los adueros del tránsito.

En el puente de Kernann le esperaba el bajá Ermiki, con lujoso séquito, escoltado por su harka.

Revistó el citado comandante general la guarnición, que encontró en perfecto estado, y el campamento del Mensak, en que se aloja la guarnición, visitando después a los cónsules de Francia, Alemania é Inglaterra y al de España, que presidía las autoridades locales.

Por la tarde visitó los edificios y canalización para la conducción de agua, en construcción por el Cuerpo de Ingenieros, que en breve dotará de agua potable al campamento y a la población.

Visitó después la posición de Dar Gailan, donde se hallan establecidos los depósitos de Intendencia; al bajá, que le obsequió con un té, y el campamento de Regulares, construido por ellos mismos en perfectas condiciones, regresando a Larache a las siete de la tarde.

A su referido regreso salieron a saludarle, cerca de Anazara, los chief de los diez adueros que dependen de la oficina del mismo nombre, acompañados de numeroso séquito de moros influyentes, que, correctamente formados, le saludaron, ratificando sus deseos de venir a España, a quien manifestaban le deben la paz de que disfrutan hoy, gracias a la mediación del general Silvestre, prometiéndoles el comandante general concederles análoga protección y ayuda de España, que sabe agradecer la fidelidad del elemento leal del territorio.

Melilla. Esta madrugada embarrancó el vapor «Foder» entre Punta Negri y el cabo Tres Forcas, saliendo para auxiliarle el cañonero «Bonifaz» y la lancha «Europa», de la compañía de mar. Dicho cañonero consiguió poner a flote el vapor, que se encuentra ya en aquel puerto.

EJERCITO Y ARMADA

El general Silvestre. Hoy, a las nueve, en el expreso de Andalucía, llegará a esta corte el general de brigada D. Manuel Fernández Silvestre, ayudante de S. M. el Rey, que regresa de Larache después de haberle entregado el mando de aquella Comandancia general al general Villalba.

Ayudantes. Nombróse ayudante de campo del general de brigada D. Arturo Serrano Urquiza al teniente coronel de Caballería D. Jorge Llorente Martín.

—Cesa de ayudante del general de brigada D. Julio Molo Sanz el capitán de Infantería D. Antonio Sánchez Paredes.

Residencia. Autorizóse para que pueda fijar su residencia en Santander, en situación de cuartel, al general de brigada D. Casto Campo.

Orden de San Hermenegildo. Concedióse la placa de esta Orden al coronel de Infantería D. Vicente González Martínez.

Destinos. Han sido destinados al ministerio de la Guerra, y como excedentes a la primera región, respectivamente, los archiveros segundos de oficinas D. Joaquín Vacani García y D. Felipe Baños Sánchez.

Escuela Superior de Guerra. Fueron nombrados profesores de esta escuela el teniente coronel de Estado Mayor don Leopoldo Ruiz Trillo y el subintendente de segunda D. Antonio Blázquez Delgado.

PROVINCIAS

Despedida entusiasta. BAILÉN. (Sábado, tarde.) Ha marchado a Sevilla la fuerza del regimiento de Granada que vino a las fiestas, despidiéndola el pueblo en masa con demostraciones patrióticas y vivas al Ejército, que la tropa contestaba con otros a la hospitalaria ciudad de Bailén.

A la salida de la carretera que conduce a la estación, y en un jardín próximo, se obsequió a los soldados, que dejan buenos recuerdos en Bailén con su excelente conducta, que demuestra su amor a la disciplina y da evidentes muestras de las altas dotes de mando de sus jefes.

Va al frente de la compañía su capitán don José Gómez. También regresó la fuerza de la Guardia Civil, concentrada con motivo de las fiestas, y que prestó excelentes servicios.

Bailén ha recobrado su aspecto ordinario.

HUELGA DE ALCOY

Se confirman las impresiones que respecto de la huelga del arte textil adelantaba en mi crónica última; esto es, que dada la actitud en que se habían colocado patronos y obreros, se hacía difícil una fórmula que armonizara los intereses de ambos.

Mis vaticinios, pues, han de ser, por fuerza, pesimistas. Anoche se reunió en la Casa de la Bolla, centro oficial de los fabricantes de paños de esta ciudad, la Comisión delegada de éstos, para tratar de las demandas hechas por los obreros.

Después de un examen detenido de la cuestión, acordaron los reunidos presentar una nueva fórmula de concordia, basada en el trabajo a destajo, pero con mejores condiciones que reunía la presentada por el alcalde, anteaer.

Nada puedo adelantar respecto al particular, pues los patronos se han propuesto mantener en la completa reserva los extremos que abarca su nueva proposición, hasta que sea conocida por los huelguistas; lo único que puedo decir es que los fabricantes de paños no acceden en un todo a las demandas de los huelguistas.

La Comisión patronal ha visitado esta mañana al alcalde en su despacho, para hacerle entrega de la mencionada proposición.

El alcalde prometióles citar inmediatamente a los obreros huelguistas para dárseles a conocer.

El Sr. Moltó se mostró reservadísimo en la entrevista que ha celebrado con los representantes de la Prensa.

En la reunión que tuvieron los huelguistas en su domicilio social reinó esta mañana alguna euforcencia, acordándose lo siguiente: Que el domingo 25 se reúnan todos los obreros en sus respectivas Sociedades para tratar del paro general.

Que el propio día, por la tarde, tenga lugar, en un espacio local, un mitin monstruo, para hacer ver a todos los trabajadores la conveniencia de este paro.

Que dados los muchos perjuicios que esta huelga irroga a la ciudad, y permaneciendo constantes en su actual actitud todos los huelguistas, de éstos será el triunfo final.

Y que si fracasaran los hiladores mecánicos en su empresa, no tendrían otro remedio que emigrar antes que ceder.

Como rumor consignaré que mañana habrá cierre general de comercios, no por acto de solidaridad, sino porque quieren evitar los fiados.

Corre la especie de que los huelguistas no aceptarían la fórmula presentada por los patronos, de que habló al principio de esta crónica.

Hasta mi próxima. FAUSTO BISBAL

23-VII-1915. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

ACADEMIA DE MAZAS

Preparación para el ingreso en las Escuelas de Ingenieros y Arquitectos. CALLE DE VALVERDE, NUMERO 22, MADRID

Baños de Paracuellos de Giloca ESPECIALES PARA LA ESCROFULA, HERPES Y ARTRITISMO

HERNIADOS

QUIEREN DE VERDAD CURARSE? Retención y curación radical en todas edades sin operar, con comodidad, recato y en breve tiempo.

VINOS TINTOS DE LAS BODEGAS EN EL CIEGO (ALAVA)

DE LOS HEREDEROS DEL EXCMO. SR. MARQUES DE RISCAL

Table with columns: MARCA, CONCEBIDA, VINO EN SU (2º año, 3º año, 4º año), PESO aproximado. Rows include Barrica de 225 litros, Barril de 100 litros, etc.

Pedidos.—Pueden hacerse al administrador en Elciego (Alava), Mr. G. Dubos, dirigiéndose las cartas por Cenicero, ó al apoderado de la casa en Madrid.

DEPÓSITOS EN ESPAÑA:

- Almería.—D. Juan Antonio Martínez, Reyes Católicos, 2.
Avilés.—D. Alejandro González García, Arco de la Cámara, Ultramarinos.
Barcelona.—Sr. Hijo de D. José Vidal y Ribas, Rambla de San José, 23; calle de Pelayo, 42; calle del Hospital, 2; y plaza del Borne, 8.

Table with columns: PRECIOS EN ESTOS DEPÓSITOS, Pesetas. Rows include Caja con 25 botellas de vino en su 4º año, etc.

ADVERTENCIAS.—La procedencia legítima de estos vinos se acredita con la marca cuya reproducción aparece arriba, la cual va siempre puesta en las barricas y barriles, en sus dobles envases en las cajas para botellas, en las cápsulas, corchos, etiquetas y en el plomo que sellará a la malla de alambre que envuelve a la botella y a la media botella.

AVISO MUY IMPORTANTE A LOS CONSUMIDORES Exigir siempre intacta la masa de alambre que precinta a la botella y a la media botella.—Fíjense muy especialmente en nuestra marca concedida.

LA FORESTAL DE URGEL

CALLE DE CORTES, 684.—TELEFONO 1.210 DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: MIBERN, BARCELONA

Reformadas las fábricas con arreglo a los últimos adelantos de la fabricación moderna, se obtiene una reducción en los precios que actualmente se cotizan en el mercado español, a la par que la máxima perfección en todos nuestros artículos, como son:

SOCIEDAD ANÓNIMA DE ÓMNIBUS DE MADRID OFICINAS: Paseo de los Pontones, núm. 2.

Esta Sociedad admite proposiciones hasta el día 5 de agosto próximo, para el suministro de paja de trigo por dos años, con destino al ganado de la misma.

El pliego de condiciones se hallará de manifiesto en las oficinas de dicha Empresa a disposición del que desee informarse de su contenido.

ARQUITECTOS

ACADEMIA MORENO Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela Superior de Arquitectura. Alumnos internos y externos. Jacometrezo, 45, principal, Madrid. Pídanse reglamentos.

Compraventa y administración de fincas HIPOTECAS COLOCACION DE CAPITALES

EL ILMO. SEÑOR Don Juan Parra y Flores

HA FALLECIDO EL 23 DE JULIO DE 1915 A LOS OCHENTA Y DOS AÑOS DE EDAD R. I. P.

Central de Pompas Fúnebres.—Preciados, 20.

HERMOSURA Y JUVENTUD ETERNA da al cutis más estropeado y SIN PINTARLO.

Lotión Peele Automasaje líquido, quitando por completo las arrugas, manchas, etc.

ORO Y PLATA

Platino, Brillantes Perlas y Esmeraldas. Pagamos todo su valor. Venta de alhajas de ocasión y objetos de plata de ley al peso 841, 2 al 5, y P. MAYOR, 21. Teléf. 2.241

ANEMIA

debilidad, neurastenia, raquitismo infantil, vejez prematura, curarse con vino Fosfatado Victoria. Botella 1 peseta Victoria, 8. Madrid

AVISO

La Casa Central es la que da más DINERO por Papeletas del Monte. 7 y 9, POSTAS, 7 y 9.

MOLINO HARINERO

Se puede montar económicamente adquiriendo maquinaria extranjera completa y perfecta, que se anajena por liquidación. Se darán facilidades en el pago.—Escritorio bajo H. X. Z. B. a Haasensstein & Vogler, Barcelona.



Salud y economía

nomat Baños grandes y hermosos, a 7 duros. Duchas, a 2 pts. Toobs ingleses, de una pieza. Baños esmaltados, ingleses y alemanes. Sorbetes americanos. Utensilios de cocina, irrompibles. Jarros entriadores. Infernillos de viaje y hambroras de todos clases. MARIN, 12, Plaza de Herradores, 12 (esquina a San Felipe Neri).

IMPRESOR

establecido, que piensa hacer un viaje a la Argentina en octubre próximo, desea representaciones de editores y autores. Apartado de Correos, núm. 659.

DOLOR DE CABEZA

Neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la HEMICRANINA del Dr. M. CALDEIRO 2 pts. Pídanse en farm.

FOTOGRAFIA SIUL

Es la preferida del público distinguido, y la más elegante y cómoda de Madrid. Especialidad en retratos de bodas y niños. Carrera de S. Jerónimo, 29. Teléf. 3.961. Hay ascensor.

COMPAGNIE DES COMPTEURS ARON

12, Rue Barbés, Levallois Perret (Seine), Francia. Depuis la guerre n'ayant plus de représentation en Espagne prie sa clientèle de s'adresser à l'adresse ci-dessus.

COMPAGNIE DES COMPTEURS ARON

12, Rue Barbés, Levallois Perret (Seine), Francia. No teniendo representación en España desde el principio de la guerra, ruega a sus clientes dirijan su correspondencia a las señas arriba indicadas.

ANUNCIOS

Reclamos y noticias para los periódicos de Madrid, Provincias y Extranjero, se reciben en la Sociedad General de Anuncios de España, calle de la

MONTERA, 19, PRAL.

Se remiten tarifas a quien las pida, con combinaciones de varios periódicos reunidos, a precios muy económicos.

También se reciben, Esquelas de defunción y aniversario

MONTERA, 19, pal. Teléfono 517 (antes Alcalá, 6).

MADRID

SUBASTA

de todas las fincas pertenecientes a la testamentaria de D. Pelegrín de Izaguirre, sitas en término de Lozoya, en esta provincia, que tendrá lugar el día 27 de los corrientes, a las once de la mañana, en el estudio del Notario D. Rafael Martínez Nacarino, calle de Nicolás de Rivero, número 11, donde se hallan de manifiesto el pliego de condiciones y títulos de propiedad.

ORO Y PERLAS

Plata, platino, brillantes, alhajas antiguas modernas, paga todo su valor la casa Hermanos, Zaragoza, 9, y Fresa, 2.

AGUAS PURGANTES

DE COSLADA

Analizadas por el sabio doctor D. Santiago Ramón y Cajal

ó sea por la primera eminencia médica reconocida universalmente.

Las Aguas de Coslada constituyen el purgante más eficaz, rápido y seguro, jamás al tomarlas causan irritación, cólicos ni dolores de vientre, como sucede con todas las demás aguas purgantes; las de Coslada son las únicas que obran a los pocos minutos de tomarlas, y están exentas del sabor amargo que tienen las demás aguas purgantes; sus efectos son seguros y rápidos, siendo las mejores que se conocen en todo el mundo, según el dictamen de eminentes médicos. Las Aguas de Coslada también son maravillosas para combatir el estreñimiento, los infartos del hígado, afecciones de estómago, palmito y riñones, y sobre todo contra la neuritis intestinal y de la vejiga; digestiones difíciles, enfermedades pertenecientes a la materia y reumatismo. Son maravillosas para todas las enfermedades de la piel, como son la granulosis, eczemas, erisipelas, herpes, alopecia y sifilíticas. Los pedidos al por mayor para España y el extranjero a los representantes

MARTIN Y DURAN Tetuán, 3, MADRID

y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías del mundo.

VALDELA SIERRA

Colonia de verano.—Los Molinos-Guadarrama. Food Restaurant, precios módicos.—Servicio de coches.—Hoteles de alquiler, amueblados, para familias.—Informes Camisería New England, Carrera de San Jerónimo, 34.

Armarios Neveras

Muy baratos. Baños. Heladoras. Enfrigorios. Thermos. Batería de cocina. LAMPISTERIA DE MARTINEZ, 2, Plaza del Comandante Las Morenas, 2 (Antigua de la Cañal).

Sres. Anunciantes

Para el desarrollo de los negocios, el medio más eficaz es la propaganda. Pedid tarifa de periódicos combinados a la base de una gran economía a la AGENCIA CORTES,

Jacometrezo, 50, 1.º

GRAN LIQUIDACION

Sólo por este mes.

Nuevas rebajas para terminar con todos los artículos de cocina y objetos para regalos de la casa Espar y Misa, 2. Grandes existencias en lámparas artísticas para toda clase de alumbrado.

SE TRASPASA EL LOCAL

COMPRAVENTA DE FINCAS

Corredor autorizado, tasador práctico en la construcción. Garantiza operaciones, Dominguez, Mayor, número 4 (entrada por Colón). De 5 a 8.—Teléfono 5.483.

A TODO EL MUNDO

Usad «COR» en el piso de las alpargatas. Las impermeabiliza y hace aumentar considerablemente su duración. Económico y mucho dinero. 30 céntimos más para un par.—Concesionario: Juan Megias, Fuentes, 10. Depósito: G. Ferris, Droguería: Imperial, 9 y 11.—Madrid.

ESLAVA JOYERO

COMPRO, vendo alhajas, oro, plata, papeletas del Monte. Montero, 40

ABANICOS SOMBRILLAS BASTONES

Vean ustedes los selectos modelos de estos artículos, que por ampliación de negocio liquida la Casa Vélez con enormes rebajas. Puerta del Sol, 15.

AVISO

La Casa que más paga por oro, plata, platino, rubíes y toda clase de alhajas. Plaza de Santa Cruz 2. PLATERIA

USAD TINTAS ALFA

Asesorios y medios para el material nuevo, muy barato. Goya, 26, Placer.

NEGOCIO

seguro, administrado por el mismo. Mil pesetas reales al mes. Informes gratis. Cooperación, Carrera de San Jerónimo, 14, pral. Arca. Goya, 26, Placer.

AVISO

La Casa que más paga por oro, plata, platino, rubíes y toda clase de alhajas. Plaza de Santa Cruz 2. PLATERIA

AVISO

La Casa que más paga por oro, plata, platino, rubíes y toda clase de alhajas. Plaza de Santa Cruz 2. PLATERIA

AVISO

La Casa que más paga por oro, plata, platino, rubíes y toda clase de alhajas. Plaza de Santa Cruz 2. PLATERIA